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Борьба за в ы с о ку ю  пр ои з
водительность труд а , вы сокое  
каче ство  всегда в центре в н и 
м ания строителей  ко м пл е ксно й  
б ри га ды  А натолия К о н ста н ти 
новича Б езд енеж ны х из Те- 
гул ьд е тско й  ПМ К-7. 130 — 140 
процентов ' п р и  отличном  ка че 
стве — та ко ва  вы ра бо тка  в 
бригаде.

В эти  дни  ко л л е кти в  б ри га 
ды  тр уд и тся  на строительстве  
м аш и н н о -тр а кто р н о й  м астер
с ко й  совхоза  «Т егульдетский», 
которая  по  пл ану долж на  
вступ и ть  в строй  в третьем  
квартале этого  года. Но, пере
см отрев свои возм ож ности , 
строители  обязались сдать ма
с т е р скую  в кон це  а вгуста  — 
на месяц раньш е нам еренного

У д а р н и к и

сро ка .
НА СНИМ КЕ: на строитель

стве м аш и н н о -тр а кто р н о й  ма
стерской . А натолий  Кон ста н 
ти н ови ч  Б езд енеж ны х — слева.

Развивать активность масс

Нина Н иколаевна Д анилен
ко  — пр ием щ ица  леса Полу- 
д ен овско го  у ч а с тка  Асланов- 
с ко го  леспром хоза . Работая 
всего  год, она в соверш енстве  
освоила свою  спе ци альность . 
О тзы вчивая, веселая, вы п ол н я 
ю щ ая свою  работу то л ько  на 
отлично , она пользуется  боль
ш им  . авторитетом  ср е д и , това 
рищ ей по  работе.

Ф ото Н. П отапова.
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Ш ирокий отклик нашли в 
сердцах труж еников нашей 
области решения декабрьско
го (1974 г.) Пленума Централь
ного Комитета КПСС и О бра
щение Ц К КПСС к  партии, к  
советскому народу. Грандиоз
ные задачи, выдвинутые Ком 
мунистической партией в за
верш ающ ем году пятилетки, 
советские люди считают своим  
родным, кровны м  делом. Без
заветно и полностью одобряя  
и поддерживая внутреннюю  
и внеш нюю политику К ом м у
нистической партии, рабочие, 
колхозники, коллективы
бригад, предприятий, хозяйств 
и  организаций берут на себя 
высокие социалистические 
обязательства по досрочному  
завершению пятилетки.

Высоко оценивая патриоти
ческие начинания трудящихся  
и, придавая важное значение 
дальнейшему развитию их 
инициативы и активности, ЦК 
КПСС, Совет Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  
приняли постановления о Все
сою зном  социалистическом  
соревновании работников про
мышленности, строительства, 
транспорта и сельского хозяй
ства за досрочное выполне
ние народнохозяйственного  
плана на 1975 год, за увеличе
ние производства и заготовок 
продуктов земледелия и ж и 
вотноводства, за успешное за
вершение девятой пятилетки. 
Социалистическое соревнова
ние, как и в предыдущ ие го 
ды. будет проходить под ло
зунгом : дать продукции боль
ше, лучшего качества, с мень
шими затратами.

В 1975 году перед страной 
стоят задачи, имеющ ие о г
ромное экономическое, поли
тическое и международное  
значение, подчеркнул на де
кабрьском  Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев. Надо 
поднять всю партию, весь на
род на их решение, воодуш е
вить партийный актив, добить
ся того, чтобы борьба за вы
полнение и перевыполнение  
пятилеткего плана стала глу
боко  внутренней, личной по
требностью каж дого  ком м у
ниста, каж дого  труженика.

Большую роль в мобилиза
ции трудящихся должны сы
грать партийные, советские, 
хозяйственные, проф союзны е  
и комсомольские организа
ции. Центральный Комитет на
метил в Обращении боевую  
програм м у их деятельности: 
«...улучшать работу в массах, 
совершенствовать организа-* 
цию  социалистического сорев
нования, методы руководства  
хозяйством, повышать ответ
ственность всех работников  
за порученное дело. Надо на
стойчивее утверждать ленин
ский стиль работы во всех 
звеньях хозяйственного и го 
сударственного аппарата, ре 
шительно выступать против 
ведомственности, местничест
ва и безответственности, раз
вивать критику и самокрити
ку, смело вскрывать недо
статки, устранять все, что ме
шает успешной работе».

Состоявшийся недавно пле
нум областного комитета пар
тии предложил райкомам, гор 
комам  партии, первичным  
парторганизациям всю массо
во-политическую  работу на
править на то, чтобы закре
пить и развить подъем трудо
вой активности, придать еще  
большее значение распрост
ранению передового опыта, 
принятию и выполнению  
встречных планов. Всеми 
средствами идейного воспита
ния следует вовлекать трудя
щихся в активную борьбу за 
досрочное выполнение плано
вых заданий 1975 года и ус
пешное завершение девятой 
пятилетки, разъяснять, что 
только самоотверженный
труд, выполнение планов, рост 
общ ественного богатства
обеспечивают повышение ж и з
ненного уровня народа. Необ
ходимо повысить роль трудо
вых коллективов в воспита
нии каж дого  человека в духе  
коммунистического отноше
ния к  труду, социалистической 
собственности, неприм ирим о
сти к  фактам бесхозяйственно
сти, нарушений дисциплины и 
общ ественного порядка.

Боевая задача партийных ко 
митетов —  направить усилия 
первичных партийных органи
заций и коммунистов на то, 
чтобы кажды й трудящ ийся яс
но представлял задачи народ
нохозяйственного плана и свое 
место в борьбе за их выпол
нение. Массовое индивиду
альное социалистическое со
ревнование и соревнование 
м еж ду участками, бригадами, 
сменами, м еж ду коллектива
ми предприятий, хозяйств и 
организаций, регулярная
взаимопроверка принятых 
обязательств должны быть по
стоянно в центре внимания 
партийных организаций, рай
онных и городских комитетов 
партии. При этом весьма важ
но, чтобы партийные, совет
ские, проф сою зны е, ком со
мольские и хозяйственные  
органы умело использовали 
уже накопленный опыт для 
совершенствования организа
ции социалистического сорев
нования и обеспечивали необ
ходимые условия для успеш
ного выполнения коллектива
ми и каж ды м  трудящ имся в 
отдельности принятых обяза
тельств.

Для того, чтобы выполнись 
и перевыполнить плановые за
дания и принятые обязатель
ства, а это главная из главных 
задач в социалистическом со
ревновании, мы обязаны при
вести в действие два основ
ных рычага, на которы е указа
но в решениях декабрьского  
Пленума Ц К КПСС и в Обращ е
нии к  партии, к  советскому на
роду. Это — ускорение на
учно-технического прогресса и 
совершенствование механизма 
и методов хозяйствования.

М ы располагаем огромны ми  
хозяйственными и политиче
скими возможностями, чтобы  
эти рычаги ус  наибольшей 
пользой послужили успеху во 
Всесоюзном социалистическом

соревновании. Экономика на
шей области заметно выросла 
за прош едш ие годы пятилет
ки и ныне располагает боль
шими техническими средства
ми как в промышленности, 
строительстве и транспорте, 
так и в сельскохозяйственном  
производстве. За истекшие че
тыре года объем промы ш лен
ного производства увеличился 
на 28,6 процента, сверх пла
на реализовано продукции на 
56 миллионов рублей. Д о сро ч 
но завершена программа м и
нувш его года. В 1974 году  
труж еники сельского хозяйст
ва обеспечили наивысший ур о 
вень заготовок продуктов ж и 
вотноводства и картофеля. 
Возросли объемы капитально
го строительства, перевыпол
нен план ввода жилья, вступи
ли в строй действующ их про 
изводственные мощ ности в 
промышленности и сельском  
хозяйстве, объекты культурно- 
бытового назначения.

О гром ны е хозяйственные  
возможности заключаются  
также в экономии и бережли
вости, более эф фективном ис
пользовании производствен
ных фондов, в строгом  со
блюдении плановой дисципли
ны. Столь ж е  ш ироки и неис
черпаемы и наши политиче
ские возможности для того, 
чтобы социалистическое со
ревнование приобрело под
линно массовый и действен
ный характер. Важно Повы
шать боевитость партийных 
организаций и авангардную  
роль коммунистов, укреплять  
партийную дисциплину. И са
мим партийным комитетам  
районных и городских органи
заций следует проявить боль
ше деловитости, принципиаль
ности при оценке положения  
дел. Надо повышать персо
нальную ответственность кад
ров за порученный участок 
работы.

В каж дом  коллективе важно  
создать обстановку трудового  
накала, непримиримости к  
тем, кто проявляет консерва
тизм и равнодушие, остается 
в плену инерции. Сегодня осо
бенно требуется чувство ново
го, умение рационально ре
шать сложные вопросы, со
вершенствовать методы и 
средства руководства, эконо
мическую  работу. О собого  
внимания партийных ком ите
тов требую т ныне предприя
тия, организации и хозяйства, 
коллективы, которы х допусти
ли отставание. Следует уси
лить спрос с тех,’ кто  плохо ис
пользует возможности произ
водства и инициативу трудя
щихся.

Обращение Центрального  
Комитета, постановления ЦК  
КПСС, Совета М инистров  
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  
призвали коммунистов под
крепить хозяйственные планы 
организаторской и идейно
воспитательной работой. От
вечая на этот призыв, партий
ные организации области дол
жны  активно включиться в 
борьбу за досрочное завер
шение девятой пятилетки.
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ЛИДЕРЫ СОРЕВНОВАНИЯ 
ДЕРЕВООБРАБОТЧИКОВ

В С Е С О Ю З Н О Е  К О М С О М О Л Ь С К О Е  С О Б Р А Н И Е

Отлично работает рамный 
поток, возглавляемый Ф. М. 
Мирошниченко с Томского 
ДОКа. Этот коллектив в де
кабре выполнил план на 119 
процентов.

На Могочинском лесо

заводе лучшие показа
тели за декабрь у коллекти
ва, возглавляемого А. А. 
Рындиным. Эти бригады ли
дируют и сейчас в соревног 
вании деревообработчиков 
области.

Г. ПЕТРОВ.

J

НА Т Ю М Е Н С К О Й  Н Е Ф Т И
АЧИНСК (Красноярский 

край), 24 января. (Корр. 
ТАСС В. Дроздов). Сегодня 
строители Ачинского нефте
перерабатывающего завода 
приступили к сооружению 
первой комбинированной 
установки по переработке 
нефти. Первенец краснояр
ской нефтехимии будет ра
ботать на тюменской нефти, 
поступающей по трубопрово-

-Ир-ду Анжеро-Судженск- 
кутск.

Строительство предприя
тия, первую очередь которо
го намечено ввести в экс
плуатацию в 1977 году, осу
ществляется в соответствии 
с Директивами XXIV съезда 
КПСС. Здесь будут выраба
тывать высокооктановый 
бензин, дизельное топливо, 
керосин, битум, разнообраз
ную химическую продукцию.

Закончилось Всесоюзное комсомольское собрание. Оно 
прошло в подавляющем большинстве комсомольских 
организаций области. В его работе приняли участие 
112.089 юношей и девушек. В прениях выступил каж
дый пятый участник собрания. Принято в комсо
мол 493 человека. На собрании утверждено 86.139 ком
плексных личных планов. Встали на трудовую вахту, по
священную 30-летию Победы, под девизом «Работать за 
себя и за того парня» 600 комсомольско-молодежных 
коллективов, цеховых комсомольских организаций н 
групп.

НАША
НАША

НАДЕЖДА,
ОПОРА

Станция «Салют-3 * 
полет з а в ерш е н

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 24 января. 
(ТАСС). 24 января завер
шен длительный космиче
ский полет орбитальной на
учной станция «Салют-3».

Как уя;е сообщалось, 
станция была выведена на 
околоземную орбиту 2 5 'ию
ня.:-19 74 года. Продолжи
тельность ее функциониро
вания составила семь меся
цев, что более чем в два ра
за превысило первоначаль
но запланированную про
граммой полета. Длитель
ный орбитальный полет 
станции; , «С,алют-3» позво
лил выполнить значитель
ный объем научно-техниче

ских исследовании и экспе
риментов, результаты кото
рых будут использованы в 
интересах науки, народного 
хозяйства и при создании 
новых космических систем.

После проведения заклю
чительных операций по 
командам с Земли станция 
была сориентирована в про
странстве и в расчетное вре
мя была включена ее дви
гательная установка. В ре
зультате торможения стан
ция перешла на траекторию 
спуска, вошла в плотные 
слои атмосферы над задан
ным районом акватории Ти
хого океана и прекратила 
существование.

ЗИМНЯЯ СТРАДА Т
Доброй традицией  стала пом ощ ь автом обилистов областно

го тр а н сп о р тн о го  упр авле ни я  лесорубам  в вы возке  леса. 
Н ы нче в леспром хозах области работает более пятидесяти  
автом аш ин . К а к  пр оход и т зим н яя  страда а в то тр а н сп о р тн и 
ков? Этим вопросом  задалась рейдовая бригада «Красного  
знам ени», побы вав в н е ско л ь ки х  леспро м хо за х .

коллег из 
№ 1974. За

. Как долгожданных гостей 
встретили в Асинов.ском лес
промхозе водителей томбкой 
автоколонны № 1974. Ди
ректор леспромхоза М. Ф. 
Кузьмин познакомил горо
жан с положением дел, вы
разил надежду, что шоферы 
помогут хозяйству спра
виться с отставанием по вы
возке леса. Томичей посели
ли в гостинице, приставили 
повара, ■ чтобы у води
телей всегда была горячая 
пища. Должным образом 
организован труд. Одним 
словом, помощникам созда
ли все условия для высоко
производительного труда. . 
Чем же ответили горожане 
на .такую заботу?

—■ Если ■ откровенно, то 
мы- недовольны работой том
ских шоферов, — отвечает 
на вопрос директор леспром
хоза М. Ф. Кузьмин, — 
Были с их стороны паруше-. 
ния трудовой дисциплины, 
общественного порядка. Слу
чалось, водители самовольно 
уезжали в город.

Понять недовольство ди
ректора можно. Оттепель в 
начале января, дождь осно

вательно подпортили доро
ги, остановили на несколько 
дней лесной конвейер. Сей
час нужно трудиться с осо
бым напряжением, чтобы 
ликвидировать отставание.

Водители из города, ко- 
. нечно, заслуживают самой 

серьезной критики за неже- ‘ 
лание трудиться -в полную 

‘ силу. Но в сложившемся 
положении ■ во многом вино
ваты и руководители авто
предприятия. ■ Диспетчером 
десяти автомобилей здесь 
поставлен безынициативный, 
неделовой человек. Водите
ли по сути оказались без 
контроля; слабо, неоператив
но решаются вопросы тех
обслуживания и ремонта • 
автомобилей. До самого не
давнего времени — а води
тели работают здесь - уже бо
лее полутора месяцев '■— не 
было полной ясности с опла
той их труда.

В Лайском леспромхозе 
тоже работает десять води
телей, но-уже из автоколон
ны № 1975. По выработке 
большинство водителей — 
машины здесь двухсменные 
— даже отстают от своих

автоколонны 
полмееяца пе

ревезено чуть больше тыся
чи кубометров леса.

Причины низкой произво- 
дитёльност-и видны, что на
зывается, невооруженным 
глазом. Бесспорно, сказа
лась оттепель — потеряно 
несколько дней. Но не это 
главное.

Руководители Лайского 
леспромхоза не нахвалятся 
работой предыдущей смены 
— бригады Тимофея Баби- 
новича. Ей на смену при
ехала сборная из водителей 
разных бригад. Бригадиру 
Н. Ф. Некрасову трудно бы
ло сразу найти общий язык 
со всеми двадцатью шофера
ми, организовать, прокон
тролировать их труд. Тем бо
лее, что с вывозкой, леса 
знакомы лишь три человека. 
Остальные неумело обра
щаются, с прицепами на кру
тых лесных ■ дорогах.

Это их беда, но не вина. 
Вина же в том, что нет 
должной организации, поша
ливает трудовая дисциплина. 
К тому же десять дней 
большой коллектив оставал
ся без диспетчера.

— Согласны — мы мог-, 
ли бы работать лучше, i-i  
говорит бригадир Н. Ф. 
Некрасов. — Но справед
ливости ради" необходимо от

метить, что и леспромхоз 
сделал не все для нашего 
вы-сокопроизводите'л ь н о г о 
труда. Вы посмотрите, на ка
ком бензине мы работали! 
Машины чадили, как дизель
ные. А дороги? На днях 
пять машин простояли четы
ре часа, не могли разъехать
ся.

, С горючим сейчас вопрос 
улажен, а вот дорога по- 
прежнему.., остается в полном. 
и переносном смысле узким 
местом. Мы проехали ' ее .из 
конца в конец. Около сорока 
километров идут по тайге, с 
об.еих. сторон стеной стоят 
вековые сосны. Даже наш 
«газик» с трудом разъезжал
ся с лесовозами'. Разъезды и 
так называемые мешки — 
расширенные участки — 
встречались редко, иногда 
через километр. А что зна
чит лесовозу, общая длина 
которого, доходит до двадца
ти метров, пятиться назад 
километр? То же самое, что 
час непроизводительного 
простоя. А потом не у всех 
городских водителей пока 
хватает - умения для .этой 
операции.

Хорошие дороги в лесу— 
главное условие выполнения
задании по вывозке.

В Ореховском леспромхо
зе также трудятся томские 
водители — Из автоколонны

№ 1976. Но, как сообщает 
директор леспромхоза И. П, 
Тарабрин, больше числятс‘я: 
машины старые, ломаются, 
стоят больше, чем возят лес. 
Можно ли говорить серьез
но о помощи горожан,, если 
за полмесяца они вывезли 
всего четыреста кубометров?

Несерьезно отнеслись в 
автоколонне к помощи лесо
рубам. Два из прибывших в 
леспромхоз автомобиля сра
зу отправились домой на . ре
монт, нет их и до сих пор. 
В декабре автопредприятие 
получило партию новых гру
зовиков, но послать их в 
лес руководители не поже
лали. J

Известно, что зимний 
день лесоруба год кормит. 
Именно зимой закладывает
ся основа выполнения годо
вых планов. Помочь лесоза
готовителям в этот напря
женный , период — почетная 
и ответственная задача ав
тотранспортников. Важно 
как можно быстрей устра
нить недостатки, мешающие 
их высокопроизводительно
му труду. .

Д. СКАКОВСКИИ, 
начальник отдела гру
зовых перевозок об
ластного транспортного 

управления;
В. МОКРУШИН, 

наш кррр.

Молодежь на нашем за
воде работает всюду. 1 .2 0 0  
юношей и девушек — треть 
коллектива—во многом оп-. 
ределяют сегодняшний облик 
предприятия. Их настроение, 
их успехи и неудачи, их по
литический и профессио
нальный рост сказываются и 
на развитии производства. 
Вот почему на Всесоюзном 
комсомольском собрании в 
цехах, сменах, на участках и 
в бригадах можно встретить 
руководителей и ведущих 
специалистов завода, заслу
женных ветеранов, членов 
парткома. Собрания моло
дых инструментальщиков 
стали заметным событием в 
жизни коллектива и потому, 
что круг вопросов, обсуж
даемых, на них, довольно ши
рок. Й, конечно, в первую 
очередь разговор идет о про
изводственных проблемах, о 
досрочном выполнении зада
ний пятилетки.

Комсомольцы предприя
тия горячо поддержали по
чин молодых москвичей ра
ботать за себя и за того пар
ня. Об этом начали думать 
еще до начала Всесоюзного 
комсомольского собрания. 
Были и сомнения: можно ли 
при напряженных заданиях 
1975 года дать дополнитель
ную продукцию. В комсо
мольско-молодежных брига
дах, в ценовых комсомоль
ских организациях занима
лись расчетами, обратились 
к экономистам и технологам. 
Сейчас эти сомнения исчеза
ют. В самом крупном нашем 
.цехе, выпускающем сверла, 
бригады Владимира Черепа
нова, Иетра Маркина, Наиля 
Шарафутдинова, Александ
ра Ряшенцева, Анны Вла
совой на .своих собраниях 
решили выполнять на 10 0  
процентов нормы выработки

за героев-краснодонцев, чле
нов штаба «Молодой гвар- 
. дии».

Хочу отметить особый ак
цент, которйй делается в 
этом году на широкое уча
стие молодежи в улучшении 
качества труда и выпускае
мой продукции. В обязатель
ствах комсомольско-моло
дежных коллективов, в лич
ных планах записано; | «Сда
вать продукцию с первого 
предъявления... работать без 
брака». В цехах в этом году 
будут созданы комсомоль
ские посты качества. Думаем 
активизировать в этом на
правлении работу «Комсо
мольского прожектора» заво
да и ОТК.

Иа собраниях комсомоль
цы говорили о соревновании 
за право быть сфотографиро
ванным у Знамени Йобе- 
ды в Москве. Условия это
го соревнования очень же
стки, предъявляют высокие 
и всесторонние требования. 
Только трех человек, луч
ших из. лучших, мы сможем 
послать в Москву, а реаль
ную возможность быть побе
дителем имеют десятки ре
бят. На собраниях в -цехах 
№№ 2,-3, 21 были вручены 
значки ЦК ВЛКСМ «Моло
дой гвардеец пятилетки» 
Виктору Зелецкому, Ни
колаю . Копылову, Нине ■ 
Синьковой и Леониду Ан
дрееву. Решено в 1975 году 
продолжаТь-соревнование за 
это высокое .звание.

Радует заметная линия 
самокритики, объективная 
оценка собственных. усилий, 
выявленные на Всесоюзном 
комсомольском собрании.

В. САМСОНОВ, 
секретарь , комитета 
ВЛКСМ Томского за
вода режущих инстру

ментов.

Членов ВЛКСМ в нашем 
цехе № 1  объединения 
«Сибкабель» сравнительно 
немного, всего 16 человек. 
Но это по-настоящему бое
вая первичная комсомоль
ская организация.

На Всесоюзное комсо
мольское собрание пришли - 
псе до единого члены 
ВЛКСМ и большая группа 
несоюзной молодежи цеха.
О повестке собрания «Ро
дине, партии —. ударный 
труд, высокое качество рабо
ты, отличную учебу» все 
знали заранее и готовились 
к серьезному разговору. Он 
состоялся. Заместитель се
кретаря комсомольской ор
ганизации Наталья Горенко 
доложила собравшимся об 
успешном выполнении кол
лективом цеха обязательств 
1974 года. По-ударному 
трудятся все комсомольцы. ■

На этом , же собрании 
бригаде Хохловой была вру
чена почетная грамота Ле
нинского райкома ВЛКСМ 
за победу в соревновании.

— У нас в бригаде 6  де
вушек, -г- говорит Люда 
Хохлова. — Но недавно мы 
зачислили в свою бригаду 
нашего земляка космонавта 
Н. Н, Рукавишникова и вы
полняем за него ежедневное 
задание.

— Наша бригада, — заяв
ляет Алла Лысак, — реши
ла работать за погибшего 
Неизвестного солдата и те
перь вместо шести будем де
лать семь норм.

На собрании состоялся 
большой разговор о произ
водственных делах и общест
венной жизни заводской мо
лодежи. Собрание постано
вило: комсомольско-моло
дежным участком выполнить 
годовое задание к 28 декаб
ря; в ознаменование 30-ле
тия Победы пятимесячный 
план выполнить к 9 Мая. 
Первый квартал завершаю
щего года девятой пятилетки 
объявлен ударным.

А. АНДРЕЕВ, 
начальник цеха № 1, 
член парткома произ
водственного объедине

ния «Сибкабель».

Определили направление в работе
Всесоюзное комсомоль

ское собрание для комсо
мольцев и молодежи нашей 
фабрики имело особое зна
чение, потому что оно по
могло нам еще раз опреде
лить направление в работе. 
Коллектив наш молодеж
ный, в бригадах много вы
пускниц профессионально- 
технического училища. И 
трудятся они по-разному. 
Например, Лина Виногра
дова, «амсорг бригады :■ Н.’А. 
Галкиной, на цеховом собра
нии рассказала, что девчата 
выполняют производствен
ные задания на 120—130 
процентов. Они посоветова
лись и решили включить в 
состав бригады Любовь 
Шевцову и выполнять за нее 
дневную норму.

А вот в бригаде В. И. 
Бычковой много комсомоль

цев; которые даже не вы
полняют нормы выработки. 
Не справляются с .задания
ми некоторые молодые ра
ботницы в бригаде О. И. 
Шукаевой. С каким волне
нием выступала на цеховом 
собрании член этой бригады 
Таня Короткова. Она убеди
тельно показала, сколько 
.неиспользованных резервов 
еще имеется у  бригады.

—•: Бойтесь трудиться на 
среднем уровне, — оказала 
он?, обращаясь к. комсомоль
цам. — Старайтесь превзой
ти свою привычную меру 
усилий, сообразительности, 
способностей.

В бригаде В. П. Велико
сельской в  прошлом году 
была создана из комсомоль
цев группа по .качеству.. 
Девчата изучили все опера

ции, и теперь сами следят 
за качеством продукции, пре
секают брак сразу же, как 
только он появляется. Об 

собра-этом рассказала иа 
нии Таня Стасенко.

Проблема качества для 
нас сейчас главная. С одной 
стороны, потому, что на фаб
рике с-качеством не все бла
гополучно. С другой — мы 
выпускаем одежду, а следо
вательно, не имеем право 
работать с браком. Посове
товавшись, комсомольцы ре
шили объявить 1975 год го
дом качества, создать груп
пы, посты качества, доби
ваться, чтобы контролером 
был каждый член бригады. 

JL ЖУРАВЛЕВА, 
секретарь цеховой ком
сомольской организации 

швейной фабрики.

. 1
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Р Е П О Р Т А Ж

Из ц еж е
на стройку

— Знаете, что' самое от
радное? говорит Любовь 
Семеновна. — То, что все 
новички уже через пару,дней 
работы на стройке смогли 
овладеть очень многим. Вот 
пойдемте, посмотрим,

Этажи нового дома напол
нены гулким перестуком мо
лотков, . шипением краско
пультов, хлопанием дверей. 
Дом начинен этими звуками 
с утра до позднего вечера
— идут отделочные работы.

— Смотрите, — ладонью 
касается Любовь Семеновна 
пестрых узоров обоев. — 
Стены оклеены без единой 
морщинки, все щели в пане
лях затерты предельно ак
куратно. В общем, бригадой 
я своей довольна.

—• А мы довольны и бри
гадиром, и своим новым де
лом, — улыбается Галина 
Константиновна Литвинова.
— Довольны, что так удачно 
начинается наша новая тру
довая жизнь.

Бригада у Л. С. Нико
новой сформирована из ра
ботниц томских заводов. Та
мара Козакова пришла с 
«Сибэлектромотора», Галина 
и Тамара Пугачевы—с элек
тротехнического завода, ос
тальные — с завода матема
тических машин. Большин
ство из них ударники комму
нистического труда, все ста
ли строителями по путевке 
райкома партии.

Томск сейчас примечате
лен башенными кранами. 
Эти символы обновления го
рода чуть ли не на каждой 
улице. Но особо виден раз
мах строительства на К ат
таке, где работает бригада 
Л. С. Никоновой.

— Мы даже не предпола
гали, что в Томске столько

новостроек, — говорит Та
мара Пугачева. — Когда ра
ботаешь на заводе, знаешь 
хорошо лишь район, где жи
вешь, да изменения, которые 
видны по дороге на работу. 
Дирекция домостроительно
го комбината выделила нам 
автобус, на котором мы про
ехали по всем новостройкам 
города. Зрелище очень впе
чатлительное. Мы как-то 
сразу почувствовали гор
дость за свою новую профес
сию.

Бригадир Л. С. Никонова 
на стройках работает уже 
восемнадцать лет. Стаж у 
нее достаточный, чтобы безо
шибочно разбираться в лю
дях, решивших стать строи
телями.

—- Быстрота в работе 
придет позднее, — говорит 
Любовь Семеновна. — Сей
час важно, что они с боль
шим уважением относятся к 
новому делу. А это ведь ка
чество человека ответствен
ного. Отличное пополнение 
прислали к нам заводы.

Всего на домостроитель
ный комбинат с промышлен
ных предприятий по путев
кам райкома партии сейчас 
пришли на работу 60 чело
век. Город растет, и кому, 
как не самим томичам, забо
титься о его росте. Поэтому 
и идут с просьбой отправить 
их на стройку передовые 
производственйики.

НА СНИМКЕ: работницы 
завода математических 4 ма
шин, ставшие строителями 
(слева направо): первый ряд 
— Г. Г. Головина, К). А. 
Коптева, Н. К. Тартынова, 
второй ряд — Н. М. Ники
форова, Г. К. Литвинова и 
бригадир Л. С. Никонова.

/ Э. СТОИЛОВ.

НОВОСЕЛЬЕ НАУЧНОГО ЦЕНТРА
НОВОСИБИРСК, 24 ян

варя. (Корр. ТАСС Д. Зрло- 
тов). Первое новоселье со
стоялось сегодня в научном 
городке Сибирского отделе
ния ВАСХНИЛ. Он строится 
на южной окраине Новоси
бирска на средства от Всесо
юзного ленинского суббот
ника 1969 года. Научное 
оборудование для институтов 
поставляют все республики 
страны.

Первым новоселом стал 
сегодня институт химизации 
сельского хозяйства, для ко
торого возведен шестиэтаж
ный корпус. Здесь размес

тятся двадцать лабораторий, 
изучающих проблемы повы
шения плодородия сибир
ской земля. Вошли в строй и 
два многоэтажных жилых 
дома на триста квартир, 
предприятия общественного 
питания.

В нынешнем году будет 
закончено строительство ин
ститута животноводства, но
вых жилых домов, школы, 
торгового центра и .ряда дру
гих объектов.

Строительство научного 
центра ВАСХНИЛ объявле
но Всесоюзной ударной ком
сомольской стройкой.

СЕРЕДИНЕ дня на
центральной улице 
Александровки — 

большой деревни в Том
ском районе — людно. 
Вздымая свежий снег, про
носятся голубые самосвалы, 
груженные торфом. Спешат 
сноровистые колесные «Бе
ларуси», за которыми пля
шут тележки с силосом. 
Рыхлят улицу степенные гу
сеничные тракторы.

— Шофера из «Сельхоз
техники»... — говорит Ере
мин вслед очередному само
свалу. — Полторы тысячи 
тонн торфа должны на наши 
поля вывезти за зиму.

Идти с ним по централь
ной улице — не скоро дой-„ 
дешь до совхозной конторы. 
Вот Еремин преграждает 
путь гусеничному трактору. 
Из кабины высовывается мо
лодой парень, скалится в 
улыбке:

— Хочешь узнать, Герман 
Терентьевич, откуда дровиш
ки?

— Знаю, откуда и куда,
— отвечает Еремин. — 
■Только сдается мне, что по 
наряду ты должен сено во
зить.

— Так обед счас.
— Не с час, а часа два 

затратил на дровишки. Смот
ри, Дмитрий, докалымишь- 
ся, разбираться будем.

•— Дров уж привезти 
нельзя...

Трактор с санями плывет 
мимо, резко сворачивает в 
проулок.

— Что с ним сделаешь?!
— говорит Еремин. — Де
нежный начет? Кругом люди 
нужны: в Итатке, в Тугане, 
в Малиновке. Хлоп заявле
ние на стол—и пошел. На 
Туганском силикатном заво
де работает наш скотник. 
Запил, гурт свой оставил. 
Сделали ему начет 150 руб
лей за потерю привесов, уп
латил и принес заявление.
А кого к гурту ставить?
■ Он опять останавливается. 

Навстречу идут женщины в 
фуфайках. Здороваются. Од
на — к нему.

— Спасибо, Герман Те
рентьевич, помог: явился он, 
как побитый пес, и получ
ку сполна принес.

— Ладно уж. Только и
ты поласковее там с ним, 
пообходительнее. Нужные 
вы совхозу люди, а как де
литься начинаете, прямо
убыток хозяйству, работу 
забываете... *

— И чего ему еще надо, 
не пойму.

— Шумливая ты больно. 
Не набрасывайся на него по 
каждой мелочи.

В Александровне, Ущер
бе, Ольговке, Двуречке и 
других деревнях Еремин — 
человек известный. Знают 
его и стар и млад. Пятый 
год он — секретарь партко
ма совхоза «Трудовик». Хо
зяйство в районе особой сла
вой не пользуется. Почвы 
здесь бедные. Считали по 
балльной системе их плодо
родие, насчитали 29 баллов,

меньше, чем во всех осталь
ных совхозах района. Зер
новых тут берут по 7— 8 
центнеров с гектара. С кор
мами туго.

— С капиталовложения
ми тоже трудновато. Моло
дежь вот проходу не дает — 
стройте клуб. Семейные 
требуют новых квартир, — 
говорит Еремин. — А 
строить в этом году будем 
поменьше, чем в прошлом.

Трудно и легко идти ему 
по центральной улице. Сво
рачивая на короткую боко
вую улицу, где новые ком
фортабельные жилые дома,

первую очередь виноват . в 
плохом подборе, воспитании, 
контроле управленцев, мно
гие из которых члены пар
тии.

Протоколы парткома сви
детельствуют о том, что изо 
дня в день управленческая 
система совхоза испытывает 
партийное влияние. Разгово
ры на собраниях и заседа
ниях не остаются словеса
ми, потрясающими воздух. 
Специалисты совхоза полу
чают в парткоме настоящий 
заряд энергии и хозяйствен
ной дальновидности, объек-

ну подобрали. До этого ком
сорг не совсем удачным 
был, жаловался, что много 
нагрузок у него. Обмен ком
сомольских билетов пройдет 
на уровне, эта и «мертвые 
комсомольские души» най
дет в живом виде. Как мы 
говорим, 25 комсомольцев 
на учете и плюс десяток в 
отчете. Уезжают, не снима
ются с учета. В парторгани
зации такое немыслимо. 48 
человек, немного вроде, но 
— сила.

— На фермах много чле
нов Партии?

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: СТИЛЬ РАБОТЫ

ДОРОГИЕ
где кирпичная совхозная 
столовая, где двухэтажное 
здание с вывеской «Мясо
молочный совхоз «Трудо
вик», говорит он задумчиво:

— Все будет со временем. 
Я верю, но докажи, когда не 
можешь показать.

Он не пытался мне дока
зывать, что совхоз на подъе
ме. «По молоку прошлогод
ний план одолели, по мясу 
— 72 процента. По сравне
нию с 1973 годом кругом 
минусы, кроме валового при
веса. Да еще поголовье дой
ного стада по сводке вырос
ло на четыре коровы. Тяже
ло идем, какие цифры ни бе
ри».

Еремин прячет таблицу 
итогов прошлого года в пап
ку, достает протоколы пар
тийных собраний и заседа
ний парткома.

— Познакомьтесь, за что 
бьемся. А я пойду наверх, с 
комсоргом нужно встретить
ся по индивидуальным обя
зательствам...

Герман Терентьевич на 
партийной работе давно. 
Долгое время работал в си
стеме профтехобразования. 
И там секретарил, и там бы
ли нелегкие'1 проблемы. Ра
ботал он, не очень пережи
вая за самого себя. Зарабо
тал болезнь сердца. Однаж
ды увезли в больницу пря
мо из райкома партии. В 
1970 году остановил его 
первый секретарь райкома, 
сказал: «Дело есть для те
бя. Хоть ты и промышлен
ник, будем рекомендовать 
тебя в совхоз». Так и попал 
Еремин в «Трудовик».

Мы никак не можем отре
шиться от привычки оцени
вать'работу партийных коми
тетов по экономическим по
казателям. Но есть же всю
ду, и в «Трудовике» :тоже, 
управленцы, которые и по
ставлены для борьбы за эко
номический рост. И если он 
—̂ медленный, то партком в

тивную политическую оцен
ку. Причем все это происхо
дит конкретно, с прицелом 
на развитие животноводства, 
с указанием персонально от
ветственных и безответст
венных руководителей всех 
звеньев совхозного произвол- 
ства. На этом направлении и 
«Дополнительные меры по 
заготовке кормов», и «Орга
низация учета и рациональ
ного учета кормов», и «Ме
ры но повышению надоев 
молока», и «Неудовлетвори
тельная работа управляюще
го Ущербским отделением», 
и большинство других во
просов, разобранных в парт
коме за последние месяцы 
прошлого года. А сейчас 
йот «Комплекс мероприятий 
по развитию совхозного про
изводства в 1975 году», раз
работанный при непосредст
венном участии членов парт
кома.

Не без совета и споров с 
рабочими совхоза, со специа
листами появились конт
рольные цифры на этот год, 
которые выше фактически 
достигнутых показателей в 
прошлом году. Так, валовое 
производство молока парт
ком определил в 2.374 тон
ны (2.190 тонн в 1974 году), 
производство мяса ■— 243 
тонны (184), надой на фу-, 
ражн'ую корову—2.400 ки-‘ 
лограммоз (2.228). прибыль 
—53 тысячи рублей (в 1974 
году — убытки). Партком 
назвал для коллектива сов
хоза также конкретные цели 
по увеличению производи
тельности труда, по сниже
нию себестоимости продук
ции, расширению стада и 
другим разделам производст
венной работы. И все цели 
1975 года обоснованы, вы
верен путь к ним.

Герман Терентьевич вер
нулся в свой кабинет явно 
удовлетворенный разгово
ром с комсоргом.

— Неплохую вроде дивчи-

# — Среди доярок только 
Любовь Ахлакова в Алек
сандровне, здесь же Скотник 
Петр Никифоров, еще Вла
димир Скопенцев — механи
затор. В Ущербе — Влади
мир Баранов и Дмитрий 
Богданов, оба на ферме, в 
Ольговке — скотник Леонид 
Щедловский. Нам не дается 
рост парторганизации из 
доярок и скотников. Пожи
лых много. С механизатора
ми проще. Поэтому на фер
мах мы создали где партий
но-комсомольские, где пар
тийно-депутатские группы.

В том, что такие группы 
существуют и действуют, 
пришлось убедиться, когда 
мы с Ереминым побывали на 
Александровской и Ольгов- 
ской молочнотоварных фер
мах. Контроль за расходо
ванием кормов, соревнова
ние среди работников ферм, 
трудовая дисциплина, техно
логия кормления, учеба 
профессиональная и полити
ческая, наглядная агитация 
— вот круг вопросов, кото
рые определяют деятель
ность таких групп, следова
тельно, и парткома на фер
мах. Но эта деятельность 
намного сложнее традицион
ной и известной схемы орга
низационно-партийной рабо
ты среди животноводов. 
Жизнь вносит существенные 
коррективы в любые планы 
и рекомендации парткома.

На Ольговской ферме пе
ред началом дойки сидят ра
ботницы в самом теплом по
мещении —-. бойлерной. Ере
мин подсаживается не слу
чайным гостем, а человеком, 
знающим все.

— Герман Терентьевич, 
наши мужики опять... Сами 
знаете... Меняйте управляю
щего,' пока не поздно, — со
общают доярки.

— Дорогие вы мои люди, 
кого же я вам дам? Приез
жал вот один, присматривал
ся. Толковый мужик вроде,

но пока не видно его.
— Силос скоро кончится. 

Откуда брать?
— Прикупим. ОПХ обеща

ло, из города капусту при
везли же.

— Недалеко уедем на по- 
купном-то, — не отступает 
доярка. — Водку завозите 
сюд4 без опозданий, а что 
другое. — не дождешься.

— Ну ч^о другое, Мария, 
скажи? — спрашивает Ере
мин.

— «Москвич». Хоть на 
старости лет покататься.

— И ковры нужны... И 
яйца в магазине не бывают, 
в Малиновке покупаем. Зер
но не выделяют для птйфы...

Герман Терентьевич уме
ет слушать, но умеет и ответ 
держать:

— Тысячу яиц завезем. 
Ведь не раскупите?!

Доярки примолкают. В 
Ольговке дружный коллек
тив животноводов. Здесь са
мые высокие по совхозу на
дои, здесь. рекордсменки 
совхозные — Анна Плато
новна Боровко и Валентина 
Петровна Качаева, надоив
шие в прошлом году по три 
с липшим тысячи килограм
мов от коровы. .

— Пока не все мы можем 
вам дать, — говорит Ере
мин. — Но и вы не все дае
те. Анна Платоновна, к 
примеру, обязалась в этом 
году... снизить надои и Ва
лентина Петровна тоже. 
2.800 и 2.700 — разве это I 
цифры д^я вас? Вышло по
становление'партии и прави
тельства о соревновании з j 
этом году.' Читали, видели? 
Плохо читали, надо еще раз 
подумать каждой. С этого 
бы нам начинать разговоры.
С мужиками вашими мы 
еще разберемся. Корма кое- 
где под снегом оставили, и 
сейчас что-то не тот наст
рой. Но поможем вам — 
мое слово. Договорились?

Г. Т. Еремин был назна
чен председателем совхозной 
комиссии по животновод
ству. «Нечто вроде чрезвы
чайной комиссии по борьбе 
с наводнением», — шутят в 
совхозе. Комиссия устано
вила ■ хорошие связи с наибо
лее обеспеченными кормами 
совхозами, взяла на учет из
лишки сена в индивидуаль
ном секторе, который поль
зуется 60 процентами сов
хозных лугов.

— Координируем корма 
между отделениями, продер
жимся до весны, не допу
стим падежа, — говорит 
Еремин. — Эта зима будет 
трудной. Но с нашими людь
ми выдюжим. Крепкий на
род, языкастый, себя в оби
ду не даст. И это хорошо.

Сам Герман Терентьевич 
Еремин коренаст и крепок. 
Сердце, правда, дает знать 
о себе, потому что дорогие 
его люди, встреча с ними на 

■улице, на фермах, на полях 
обходятся дорого, наверное, 
хотя внешне он всегда спо
коен.

В. ЛАВРОВ.
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Л. Савицкий — старший 
радиотехник командно-дис
петчерского пункта Томско
го аэропорта. Здесь осущест
вляется оперативное руко
водство всеми полетами. 
Леонид — ударник комму
нистического труда; один из 
лучших рационализаторов в 
коллективе. Он ведет боль
шую общественную работу, 
являясь председателем цех
кома службы радионавига
ции и связи.

Фото В. Казанцева.

Вечер вопросов и ответов
В поселке Первомайском, 

отделении откормсовхоза 
«Бакчарский», состоялся 
очередной вечер вопросов и 
ответов. Партийная органи
зация совхоза готовилась к 
нему . заранее. Агитаторы 
побывали в домах рабочих и 
на фермах, побеседовали с 
людьми, узнали, что их вол
нует, ра какие вопросы они 
хотели бы услышать ответы. 
Затем в Первомайск выеха
ла' большая группа районных 
работников во главе со вто
рым секретарем райкома 
КПСС А. П. Красновым.

Участники вечера услы
шали о перспективах разви
тия совхоза и поселка, о 
международном положении, 
получили консультацию по 

«трудовому праву.
Н. БАРДИНСКАЯ, 

инструктор Бакчарского 
райкома КПСС.

Г Л А В Н О Е  — У Ч Е Т
Фуражиром в Чемондаев- 

ском отделении я стала 
шесть лет назад. Первое 
время работала так: корма 
выдала, отчиталась по 
ним—и все. Остальное меня 
не касалось. В течение двух 
первых лет к весне обнару
живалась большая недоста
ча кормов. Измерялась она 
тоннами. И мы с управля
ющим решили — раз фура
жир выдает корма, он дол
жен их и принимать. Ска
жем, идет закладка силоса. 
Все машины проходят через 
весы, я записываю вес зеле
ной массы и к вечеру точно 
знаю, сколько чего загото
вили за день.

Издали приказ, 'и я во 
время заготовки кормов ста
ла их принимать. Наладился 
учет — прекратились недо
стачи. В прошлом году за 
сохранность кормов я даже 
премию получила.

Утром первым делом за

хожу в контору, беру свод
ку по надоям и подсчиты
ваю, сколько какой группе 
надо выдать концентратов. 
Потом иду на ферму отпу
скать дневную норму кор
мов. Конечно, мне бы легче 
было вперед на два-три дня 
выдавать. Но доярки-то раз
ные. Если подобросовестнее, 
то сегодня коров накормит и 
на завтра оставит, а другая 
все за один день готова 
скормить.

Учет веду по каждой груп
пе. В конце месяца в крас
ном уголке доярки проверя
ют ведомость и расписыва
ются.

К работе своей я привык
ла, полюбила ее. Уверена, 
что и в этом году кормов 
хватит до лета.

, М. ЯКОВЛЕВА, 
фуражир совхоза «Ко- 
ломинский» Чаинского 

района.

С ервис
для ферм
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При высоком уровне меха

низации животноводства обо-, 
рудование требует квалифи
цированного присмотра. Если 
в районах нет станций тех
нического обслуживания, хо
зяйствам приходится содер
жать собственный, штат — 
по 6—7 мастеров-наладчи- 
ков. А ведь десять-двенад
цать человек в состоянии об
служить весь район.

В Первомайской «Сельхоз
технике» два года назад со
здан линейный участок по 
обслуживанию ферм. Уже 
сейчас при больших упуще
ниях в работе он приносит 
пользу, особенно в обслужи
вай и и доильных аппаратов.

— Правда, другую работу, 
— говорит инженер районно
го управления сельского хо
зяйства М. Q. Оанталов, — 
специалисты $Еельхозтехни- 
ки» пока делают на фермах 
неохотно, уклоняются от об
служивания транспортеров. 
Часто вместо ремонта пред
почитают монтировать новые 
механизмы: монтаж стоит до
роже. Хозяйствам это невы
годно — увеличивается се
бестоимость продукции. По 
этой причине колхоз «Маяк» 
отказался от услуг «Сель
хозтехники?».

Особенно много претензий 
вызывает работа бригады,

ооелуживающеи колхоз
«Рассвет».

В последнее время йаето 
ломаются навозоудалители 
на Колмацкой ферме это
го хозяйства. Там осталось 
мало скребков у транспорте
ров. В конце ноября на ..фер
ме побывали рабочие «Сель
хозтехники». Поверхностно 
осмотрев транспортер, они 
попросили его остановить и 
вычистить. Обещала 'при
ехать на следующий день. 
Прошло больше месяца, а на 
ферме так никто и не появил
ся.

Виновник этого проиеше- 
, ствия В. Н. Прадед пытался 
оправдаться тем, что нет 
болтов для крепления скреб
ков. Зачем же было обманы
вать работников фермы?

На недостаток болтов 
служба «Сельхозтехники» 
ссылается уже год. На базе 
в Томске их действительно 
нет. Но токари этой же орга
низации делают более слож
ные детали для тракторов. 
Стоило'на два дня загру
зить токаря, и ' ремонтники 
были бы на месяц-два обес
печены.

Линейный участок по об
служиванию животноводства 
стоит как бы в стороне от 
остальных служб. Он счи
тается неосновным. Поэтому 
прорабу приходится самому

ездить в Томск за запчастя
ми. А в результате страдает 
дело. s

Не проводит служба 
«Сельхозтехники» и летних 
техуходов, когда механизмы 
нужно разобрать, смазать и 
обеспечить их сохранность. 
В результате многие меха
низмы изнашиваются раньше 
срока, Те же трапеаортеры- 
навозоудалители служат вме
сто восьми лет два года.

В апреле прошлого года 
приказом по областному объ
единению «Сельхозтехника» 
отмечались недостатки рабо
ты этого участка. За нека
чественные и несвоевремен
ные уходы, неправильное 
оформление документов и 
приписки был уволен про
раб. Управляющему А. Ф. 
Курофееву вменялось в обя
занность обеспечить участок 
инструментом, запчастями, 
подобрать кадры.

Кое-что изменилось за это 
время. Для обслуживания 
доильных аппаратов выделен 
специальный рабочий. Обыч
но на ферму привозят уже 
исправные аппараты, а с ис
пользованными работают в 
мастерской «Сельхозтехни
ки», где имеются все необхо
димые приборы. Смена ап
паратов происходит довольно 
регулярно, Но график тех
обслуживания ферм до сих

пор не составлен. Бывают и 
приписки, неправильное 
оформление нарядов. В этом, 
правда, вина и руководите
лей хозяйств, колхозных ме-_ 
хаников, которые подписыва
ют наряды, не разобравшись. 
Они должны относиться с 
большей требовательностью 
к качеству работ.

Сказывается и текучесть 
кадров. Работа у слесарей- 
наладчиков нелегкая, почти 
каждый день в разъездах, а 
в колхозах столовых нет.

Много месяцев прошло со 
дня выхода приказа по Пер
вомайскому районному объе
динению «Сельхозтехника», 
а вот как-там идут дела, 
никто- не проверял. Управля
ющий А. Ф. Курофеев так и 
не обеспечил участок запча
стями и инструментам.

Начальник отдела механи
зации животноводства об
ластного объединения «Сель
хозтехника» А. Г. Веснин 
удивился, услышав про такое 
положение первомайцев. Сей
час отдел занимается важной 
работой — организует стан
ции технического обслужива
ния в районах. В его же ве
дении монтаж нового обору
дования на фермах. А вот на
стоящего контроля за дейст
вующими пунктами техоб
служивания нет.

3. КУНИЦЫНА.

Вспоминаю последнее 
партийное собрание. На нем 
подводились итоги прошед
шего года, шел разговор о 
том, как совхозу *- работать 
дальше. Сравнивали комму
нисты свое хозяйство с дру
гими, анализировали. И под
считали резервы: если мол- 
чановские животноводы бу
дут работать так же, как 
сейчас, можно будет увели
чить продажу мяса и моло
ка в 1975 году не на 8 —10 
процентов, как определено 
в плане, а на 16—18. Дока
зывают это совершенно 
тонные расчеты. Специали
сты совхоза оформили их 
таблицей. Думаем повесить 
ее на каждой ферме, пусть 
доярки и скотники познако
мятся, критически оценят 
собственные возможности в 
работе.

За последние три года 
совхоз впервые выполнил и 
первёыполнил план по про
даже государству мяса и мо
лока (ноябрь и декабрь 1974 
года фермы работали сверх 
плана). Все коллективы жи
вотноводов успешно справи
лись со своими социалисти
ческими обязательствами, 
повысилась товарность мо
лока, снизился падеж те
лят.

Для нас сейчас важно по
думать над итогами года, 
обосновать программу даль
нейшего роста производ
ства.

Нельзя думать, что наши 
фермы преобразились за 
один^год. Много пришлось 
поработать. И в первую оче
редь хочу подчеркнуть боль
шую роль в подъеме живот
новодства партийной и проф
союзной организаций.

Месячные задания фермам 
даются на декады. Партком 
и профком каждые десять 
дней проводят на всех фер
мах собрания. Выступает 
сами животноводы. Как пра
вило, речь идет не только 
об итогах, но и о недостат
ках в работе. Тут же наме
чаются меры для устране
ния их.

Не во всех * отделениях 
совхоза есть специалисты, 
которые могли бы стать не
посредственными организа
торами производства. Поэто
му Партком и дирекция ре
шили подобрать добросове
стных, инициативных брига
диров. В Соколовском отде
лении заведующей фермой

работает сейчас Е. И. За- 
гбродина. Она была дояркой, 
имела авторитет среди жи
вотноводов, знала каждого. 
Горячо взялась за новую ра
боту, стала хорошим орга
низатором.

Еще наглядней пример с 
Гришивской фермой. Всего 
год назад ее вспоминали на 
каждом собрании как небла
гополучную.' Частыми были 
прогулы, пьянки, как ни 
приедешь — в помещениях 
грязно, коровы не чищены. 
Заведующие не держались. 
Один не справлялся, друго
му  ̂ недоставало желания 
работать. В начале зимовки 
назначили заведующей пе
редовую доярку фермы 
Н. Д. Забавчик. Инициа
тивная, требовательная. Ста
ло меньше одной трехты- 
сячницей. Но через год чи
сло их, наверное, вырастет 
вдвое. Ведь гришинцев те
перь не узнать. На ферме 
чистота и порядок. Регуляр
но производится чистка по
мещений, завозится под
стилка. В декабре и январе 
не было ни одного прогула. 
Дневной надой молока здесь 
выше прошлогоднего сейчас 
на 0,7 килограмма.

Конечно, Надежда Дмит
риевна понимает, что без 
обновления коллектива та
кого результата за каких-то 
полгода ферма не добилась' 
бы. А укреплением кадров 
совхоз стал заниматься 
серьезно.

В прошлом году в Гри
шино приехало из Чувашии 
10 семей. Каждой была пре
доставлена квартира, в де
ревне открылся детсад. Пе
реселенцы почти все пошли 
в животноводство, с жела
нием взялись за работу. 
Так, у приезжей Г. В. Гри
горьевой из Гришина сего
дня самый высокий на фер
ме дневной надой молока на 
корову. Ее муж — Виктор 
Григорьев — стал неплохим 
скотником.

В феврале приедут 2 се
мьи в Федо-ровку, Подго
тавливаем квартиры для пе
реселенцев и в других отде
лениях.

Укрепить дисциплину 
труда "на фермах: помогли 
нам и механизаторы. В эту 
зимовку в Соколовском от
делении, например, почти 
50 процентов механизато
ров пришли работать на 
ферму.

Очень важно, что бороть
ся с прогульщиками и пья
ницами сейчас стали сами 
животноводы. Дирекция мо
жет объявить выговор, ошт
рафовать, но куда действен
ней, если ленивца осудят 
товарищи. В Соколовском 
отделении нарушителей дис
циплины обсуждают на засе
даниях исполкома сельского 
Совета, на совете бригады.

А как трудятся главные 
специалисты? Первое, что 
требуется от них,—быть в 
курсе всех дел на фермах. 
Специалисты разрабатывают 
для себя*трафик выезда в 
бригады. Как я уже гово
рил, и директор, и зоотех
ник, и ветврач обязательно 
присутствуют на собраниях 
животноводов' по итогам де
кады и месяца. И здесь ва
жен не только обстоятель
ный разговор с доярками. 
От руководителей ждут кон
кретной помощи. В Майко
ве, например, оперативно 
была налажена в январе 
подвозка опилок — дирек
ция выделила машину.

Иногда приходится прини
мать и крутые меры. Дол
го думали —• как добиться 
чистоты на фермах? Вроде и 
подстилка есть, и доярки 
опытные, а вот санитария 
хромает.:. В начале декабря 
на Федоровской ферме ди
рекция оштрафовала наибо
лее недобросовестных скот
ников. Сейчас здесь чистота. 
А случай этот мы обсудили 
потом на бригадных собра
ниях. Многие извлекли из 
него у.рок.

. Зимовка — особенно на
пряженное время для зоо- 
ветсиециалистов инженер
ной службы. Здесь у нас 
есть и плюсы, и минусы. 
Осенью введено кольцевое 
искусственное осеменение- 
животных, сделаны первые 
шаги по специализации 
ферм. Нетели сейчас в Со
коловском отделении, в фев
рале будет пущен в эксплу
атацию телятник в Молча
нове — мы планируем там 
в будущем сосредоточить 
весь молодняк на интенсив
ном откорме.

Но почти на всех фермах» 
нерегулярно ведется зоо
технический учет, не при
жился раздой новотельных 
корон. Дело, видимо, нс? 
только в нехватке зоотехни
ческих кадров. Недостаточ

но активны главные специ
алисты, не требуют полной 
отдачи от зоотехников отде
лений.

За последние два года за
метно улучшилось техниче
ское обслуживание ферм, 
что, безусловно, тоже сказа
лось на увеличении произ
водства продукции. . Если 
обычно за исправностью обо
рудования на ферме следи
ли лишь один-два слесаря 
отделения, то два года на
зад мы организовали спе
циальную бригаду наладчи
ков. Руководит ею инженер 
по трудоемким процессам.

В январе у нас прошли 
встречи-совещания пред
ставителей соревнующихся 
отделений. И на них подчер
кивалось: более высокий
уровень надоев молока в 
прошлом году обеспечило 
не только благоприятное ле
то. Большую роль сыграло 
правильное кормление жи
вотных, приготовление кор
мов.

Отрадно, что, подводя 
итоги соревнования за 1974 
год, животноводы не захоте
ли останавливаться на до
стигнутом. Есть возможно
сти в новом году работать 
’лучше — это была основ
ная мысль многих выступ
лений. Доярки взяли .повы
шенные социалистические 
обязательства.

Сейчас суточный надой 
молока на корову составляет 
по совхозу 7,2 килограмма, 
Это на 0,2 килограмма боль
ше уровня прошлого года. 
Он должен возрасти за счет 
отелов, .основная часть ко
торых придется на январь и 
февраль.

Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании работни
ков сельского хозяйства 
встречено в отделениях с 
глубоким пониманием,- За
ново пересмотрены условия 
соревнования, меры, поощ
рения передовиков. А встре
чи соревнующихся отделе
ний наглядно показали, что 
животноводы настроены ус
пешно закончить 1975 год, 
досрочно выполнить планы 
и обязательства. •

Н. ГРЕЧУХИН,
директор совхоза «Мол- 
чановский» Молчанев- 

ского района.
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По роду своей работы мне 
часто приходится знако
миться с опытом работы фа
культетов общественных 
профессий. Существуют они 
в вузах давно (у нас, напри
мер, в ТПИ — с 1967 года), 
но далеко не везде устоялась 
четкая система их работы. В 
разных вузах ФОП играет 
различную роль: в одних он 
способствует углублению 
специальных знаний, в дру
гих, как, например, в Ново
кузнецком политехническом 
институте, вея задача сво
дится к подготовке лекторов 
и организаторов художест
венной самодеятельности. В 
Новосибирском электротех
ническом институте ФОП да
же по названию гуманитар
ный факультет. И уж совер
шенно ошибочно при этом 
всех участников художест
венной самодеятельности 
или членов творческих клу
бов считать слушателями фа
культета общественных про
фессий, как это делает Ке
меровский технологический 
институт.

ФОЙ — прежде всего

школа организаторов. Эта 
его основная функция еще 
более укрепилась в связи с 
созданием в вузах системы 
общественно - 'политической 
практики, которая призвана 
обучить студентов общест
венным профессиям не «на 
потом», а с пользой для ак-

затора, руководителя кол
лектива, а порой психоло
га, педагога. Нашим студен
там приходится руководить 
добровольными народными 
дружинами, оперативными 
отрядами — как туг обой
тись без правовых знаний? 
Работа в ДОСААФ, газете,

часть. Для слушателей фа
культета мы организуем 
встречи с секретарями, обко
ма, горкома и райкома 
КПСС, лекторской группой 
обкома партии, комсомоль
ским активом , города. Об
щественную практику сту
денты проходят у себя в ву-

коммунизма». Важно под
черкнуть, что содокладчи
ками на этой конференции 
выступали комсомольцы рай
она, широко используя мест
ный фактический материал. 
За полтора года шефства в 
этом районе наши студенты 
и преподаватели прочитали

ШКОЛА ОРГАНИЗАТОРОВ
тивизации общественной 
жизни вуза уже сегодня, в 
период учебы.

В политехническом вузе 
нет юридического факульте
та, не готовим мы ни педа
гогов, ни историков, ни ис
кусствоведов. Но жизнь во- . 
влекает студентов в сферу 
общественной деятельности, 
далекую от их технической 
специальности. Наши сту-, 
денты возглавляют комсо
мольские организации — а 
здесь нужно умение органи-

командирами и комиссарами 
строительных отрядов, пио
нервожатыми, руководите
лями художественной само
деятельности и спортивных 
секций требмет особой подго
товки. Вот* почему ФОП 
Томского политехнического 
института имеет развитую 
структуру: 1 1  отделений и 
45 секций, в которых обу
чаются две тысячи человек. 
Учебная программа преду
сматривает как теоретиче
скую, так и практическую

зе, в общежитиях, подшеф
ных школах, на промышцещ 
ных предприятиях города.

В подшефном Александ
ровском районе ФОП совме
стно с комитетом комсомола 
провел три семинара комсо
мольского актива, диспут 
«Стиль работы комсомоль
ского организатора», научно- 
практическую . конференцию 
«Ленинское учение о социа
листическом соревновании и 
его развитие в период раз-' 
Еернутого строительства

140 лекций. ФОП организу
ет семинары и консультации 
для комсомольского актива, 
стенгазетчиков, членов опе
ративных отрядов. При этом 
особое внимание мы уделя
ем обмену опытом.

В конце года наш факуль
тет отчитывался на. ученом 
совете института.' Внимание 
ректората и парткома мы 
чувствуем на протяжении 
всего года. Связь с комите
том комсомола — самая не

посредственная: в состав бю
ро каждого отделения ФОПа 
мы ввели члена комитета 
комсомола, отвечающего за 
работу в профиле этого от
деления.

В октябре минувшего года 
в Новосибирске состоялся 
региональный семинар дека
нов вузов, где впервые бы
ла выделена секция деканов 
ФОП. Из томских вузов там 
были представлены только 
ТПИ и ТМИ. На подобном 
семинаре в Ленинграде был 
представитель пединститута. 
Итоги того и другого семи
нара не стали предметом об
суждения в вузах нашего го
рода. А необходимость в 
этом есть. Ведь до сих пор 
одни вузы пытаются изобре
сти велосипед, другие ездят 
за опытом за тридевять зе
мель, тогда как он есть в 
родном городе, третьи пре
бывают в полном неведении 
— и не знают с чего начать.

Ю. ФЕДОРЕНКО, 
декан факультета об
щественных профессий, 

доцент ТПИ.

Адрес новостей:
Кривошеинский
район

КРАСНОЯРСКИЙ
ЭКСПЕРИМЕНТ

Необычное хоровое от
деление открылось в му
зыкальной школе поселка 
лесозаготовителей Красный 
Яр. Сюда приняли два вто
рых класса из Белобугор- 
ской и Красноярской сред
них школ, но музыкальные 
способности у детей не 
проверяли. Некоторые му
зыковеды утверждают, что 
слух и ритм—  дело нажив
ное, их м ож но  выработать 
систематическими упраж
нениями. Это мнение моло
дые педагоги И. В. Афа
насьева и И. С. Вальчук 
решили проверить на прак
тике. С ребятами они зани
маются по пять с полови
ной часов в неделю.

С НОВОСЕЛЬЕМ !
Еще один благоустроен

ный дом  сдан в Кривошеи- 
не на прошлой неделе. От
личается он от других тем, 
что в нем есть горячая во
да. Желанное новоселье 
справили 16 семей. Хирург 
В. Корзилов и шофер ми
лиции В. Балагин, работ
ник пристанской радиостан
ции В. Иванов и журналист 
районной газеты К. Лоба
нов стали теперь соседями.

ПОСТУПАЕТ НОВАЯ 
ТЕХНИКА

Труд лесозаготовителей 
Ергайского леспромхоза с 
каж ды м  годом  делается 
технически оснащенней. В 
январе на нижний склад 
пришли два лесоукладоч
ных трактора ЛТ-72. Эти 
механизмы, так же, как и 
бульдозер, который тоже 
поступил в леспромхоз в 
этом месяце, созданы на 
базе современного м ощ но
го трелевщика ТТ-4.

ЗВАНИЕ
РЫ Б0Л0ВУ-ОХОТНИ КУ

Житель села Иштан А лек
сандр Илларионович Сма- 
котин —  старейший рыбо
лов-охотник заготконторы 
Кривош еинского райпо. На 
600 рублей вместо заплани
рованных 500 добыл он 
пушнины в прош едш ем го
ду. Пятилетку выполнил за 
четыре года. Летом', в 
мертвый для охоты сезон, 
Смакотин собирает лекар
ственные травы и занимает
ся рыболовством.

Недавно Александру Ил
ларионовичу было присво
ено звание «Ударник ком 
мунистического труда».

В ТРЕТЬЕЙ ЧЕТВЕРТИ 
-  СЮРПРИЗ

Ученики Кривошеинской 
десятилетки 13 января не 
пошли в старую деревян
ную  школу. Первый день 
третьей четверти начался 
для них в чистеньких, свет
лых классах трехэтажного 
здания. Эту красивую ш ко
лу на 960 мест подари
ли ребятам строители 
ПМК-170 из Ш егарского 
района.

П. МУСОРИН.

БРАКА СТАНЕТ 
МЕНЬШЕ

В инструментальном цехе 
Томского завода математи- - 
ческих машин изготовлены 
два образца координато
графов типа РКМ-3. Новые 
координатограф ы применя
ются для изготовления фо
тошаблонов печатных плат 
с повышенной плотностью 
монтажа.

Внедрение новых прибо
ров позволит механизиро
вать трудоемкий процесс 
изготовления фотошабло
нов, повысить точность из
готовления и значительно 
снизить процент брака.

О. ЗАЙЧЕНКО.

Смотр  к а ч е с т в а

С 20 ноября по 20 декаб
ря минувшего года на пред
приятиях пищевых отраслей 
промышленности области 
проводился месячник по по
вышению качества продук
ции. (Об этом наша газета 
писала 26 ноября в заметке 
«Смотр качества»).

Месячник был массовым. 
В .нем приняли участие бо
лее 75 процентов рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников. Они подали 182 
предложения, многие из ко
торых нашли практическое 
применение. Всего за месяц 
освоено 34 вида новых изде
лий. На предприятиях- на

чалось соревнование за зва
ние «Коллектив отличного 
качества».

Особенно заметной оказа
лась эта работа на Томском 
мясокомбинате. Качество 
продукции справедливо вы
зывать нарекания у покупа
телей. В прошлом году брак 
составил 15 процентов. Тем 
отрадней отмечать, что за 
время месячника брак сни
зился до 0,7 процента. ,В 
томских магазинах сейчас 
значительно больше продает
ся полукопченых колбас.

Разумеется, этот успех не 
может сразу нейтрализовать 
все недостатки. Он только

показал, чего можно добить
ся при продуманной, слажен
ной работе.

Обширная программа по 
улучшению качества наме
чена на кондитерской фаб
рике «Красная звезда». И 
все же это предприятие не 
оказалось на высоте. 5,1 — 
таков средний процент брака 
за девять месяцев, а за 
ударный месяц — пять про
центов.

Базой показа и реализа
ции продукции для фабрики 
послужил фирменный мага
зин «Белочка». Покупатели 
принимали активное участие 
в выставках-продажах, орга

низуемых этим магазином. И 
сделали много замечаний. 
Фабрика не удовлетворяет 
потребности покупателей, по
ставляет узкий ассортимент 
конфет, мало фасованной 
продукции. Не видит том
ский покупатель и конфет, 
которым присвоен Знак ка
чества.

Смотр качества — очень 
важное мероприятие. Однако 
на некоторых предприятиях 
слишком долго решали ор
ганизационные вопросы. 
Плохо проведен смотр в рай
онах области. Большинство 
покупателей-сельчан не зна
ло о смотре, в стороне ока
зались предприятия облпот
ребсоюза.

Месячник выявил слабую 
связь поставщиков и потре
бителей. Не сразу включи
лись в месячник работники

торговля. Смотр был в раз
гаре, а в магазинах только 
стали появляться аншлаги о 
выставках-продажах. На не
которых предприятиях и в 
торгующих организациях 
еще забывают о лозунге, 
записанном в их социалисти
ческих обязательствах: «Сде
лано отлично — продано от
лично».

Месячник закончен, опре
делены победители. Ими ста
ли: Колпащевский пивзавод, 
Чаинский райпищекомбинат, 
Томский пивзавод. Что же 
дальше? Единодушным было 
мнение участников! собрав
шихся для обсуждения ито
гов, что проведение месячни
ка — лишь начало большой 
и серьезной работы по улуч
шению качества продукции.

я Ш Ш 'Л

В. Маратканова — аппаратчица Бакчарского маслоза
вода. Она ведет приемку молока и его переработку. Валя 
два года назад окончила ГПТУ-14. Сейчас она лучшая по 
профессии. Награждена знаком «Победитель социалисти
ческого соревнования 1974 года».

, Фото В. Казанцева.

ПОВЕСТЬ О Т О М С К И Х  
Н Е Ф Т Е Р А З В Е Д Ч И К А Х

В «Сибирских огнях», в 
последнем номере ушедшего 
года, напечатана повесть 
Сергея Задлавного о том
ских нефтеразведчиках
«Земля с надеждой». В 
журнальном варианте по
весть опубликована в сокра
щении. А в очередной книге

50-томной библиотеки «Мо
лодая проза Сибири», изда
ваемой Западно-Сибирским 
книжным издательством, по
весть будет напечатана пол
ностью. Кроме нее, в эту 
книгу включена повесть 
«Марейка».

* В. КРАЙНЕВ.

свовшения|# Е 2 1 Е Е Е
Дж. ФОРД 
КОНТАКТОВ

ВАШИНГТОН, 24 янва
ря. j (ТАСС)*. Президент 
США Дж. Форд принял в 
Белом доме делегацию ре
дакторов советских моло
дежных изданий, находя
щуюся в США. Во время 
беседы, как сообщил Белый 
дом, Дж. Форд высказался 
за продолжение и расшире
ние раз'рядкй напряженно
сти и улучшение советско- 
американских отношений.

Белый дом опубликовал 
заявление об этой встрече, в 
котором приводятся следую-

ЗА ПРОДОЛЖЕНИЕ 
С Л. И. БРЕЖНЕВЫМ

щие высказывания Дж. Фор
да.

Президент заявил, что он 
имел честь посетить в нояб
ре Советский Союз и что во 
время пребывания во Вла
дивостоке он имел весьма 
успешную встречу с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым. 
Президент заявил, что, по 
его убеждению, эта поездка 
была очень продуктивной и 
она пробудила желание еще 
раз побывать в Советском 
Союзе.

Президент Дж. Форд за
явил, что он ждет приезда 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева - в 
Соединенные Штаты буду
щим летом.

Президент сказал, что его 
обнадежили контакты, кото
рые он установил с предста
вителями Советского Союза 
как во Владивостоке, так я 
в Вашингтоне, и что перед 
двумя странами открывается 
прекрасная возможность 
внести вклад в укрепление 
дела мира во всем мире.

И Н Т Е Р В Ь Ю  Д ж , Ф О Р Д А
ВАШИНГТОН, 24 янва

ря. (ТАСС). Президент 
США Дж. Форд в интервью 
телевизионной компании 
Эн-би-си заявил, что амери
канская экономика пережи
вает «трудный, критический 
период» и что страна столк
нулась как с краткосрочны
ми, так и долгосрочными 
трудностями.

Отвечая на вопросы о по
ложении на Ближнем Восто- 
ке( Дж. Форд отметил, что 
там существует «серьезная

опасность войны». Вместе 
с тем он выразил оптимизм 
по. поводу возможности уре
гулирования ближневосточ
ной ситуации. Президент 
заявил, что Соединенные 
Штаты придерживаются 
принципа «поэтапного под-, 
хода» в решении этой проб
лемы. При этом он сказал: 
Если не будет достигнуто ни
какого прогресса, мы, не
сомненно, будем вынуждены 
отправиться в Женеву для 
участия в мирной конферен
ции.

Президент подчеркнул, 
что Советский Союз «играет 
конструктивную роль в по
исках ответа на проблему 
Ближнего Востока».

Касаясь сообщений о 
том, что Израиль добивается 
увеличения в три раза воен
ной и экономической помо
щи США, Дш. Форд утвер
ждал, что это якЬбы от
вечает интересам как Сое
диненных Штатов, так и Из
раиля.

/У;,;* if,:- ■г

Не затихает напряженный 
труд на строительстве Ев
фратского гидроэнергетиче
ского комплекса, сооружае
мого в Сирин при техниче
ском и экономическом содей
ствии Советского Союза.

Досрочно заканчивается 
сдача всех блоков под бе
тонные работы на монтаж
ном участке Евфратской 
ГЭС. Арматурщики и мон
тажники разработали новые 
методы опалубки, и теперь 
заливка бетона ведется сра
зу на больших площадях.

У строителей свой отсчет

времени. В июле 1973 года 
они перекрыли Евфрат. В 
конце 1973 года был закон
чен монтаж первых трех аг
регатов ГЭС мощностью 
100 тысяч киловатт каждый. 
В апреле 1974 года они дали 
первый ток. Началась выра
ботка энергии для самой 
стройки, а в июне 1974 года 
ток пошел в энергосистему 
САР.

Сейчас идут работы на во
досливе; продолжаются на
мывка и укрепление плоти
ны; строится дорога, кото
рая пойдет по ее гребню и 
свяжет берега Евфрата.

Идет подготовка четвертого 
и пятого агрегатов. Всего их 
будет восемь, и тогда мощ
ность ГЭС достигнет 800 ты
сяч киловатт.

В минувшем году зарабо
тал гидроузел. Благодаря 
плотине в Ас-Сауре была 
предотвращена опасность 
большого наводнения, гро
зившая Сирии и Ираку 
вследствие небывалого па
водка на Евфрате и его при
токе Хабуре.

НА СНИМКЕ: панорама
строительства Евфратской 
ГЭС.

Фотохроника ТАСС.

ОТНОШЕНИЯ
НАЛАЖИВАЮТСЯ

ИСЛАМАБАД, 24 янва
ря. (ТАСС). Пакистан и Ин
дия подписали здесь торго
вое соглашение. После деся
тилетнего перерыва возоб
новляются торговые связи 
между двумя странами. Од
новременно подписано согла
шение о финансовых расче
тах между национальным 
банком Пакистана и государ
ственным банком Индии.

Сделан еще один важный 
шаг в нормализации паки
стано-индийских отношений.

В соответствии с подпш 
санным соглашением Паки
стан будет экспортировать в 
Индию рис и хлопок, а вза
мен получать джут, желез
ную руду, прокат, железно
дорожное оборудование и 
чай.

ДЕЛИ, 24 января. 
(ТАСС). Индийская общест
венность с глубоким удов
летворением восприняла со
общение о подписании в 
Исламабаде торгового согла
шения между Индией и Па
кистаном. «Это новая важ
ная веха, знаменующая даль
нейший прогресс в укрепле
нии связей между двумя 
странами, в оздоровлении об
становки на индо-пакистан
ском субконтиненте .и во 
всей Азии»,, — пишет ин
дийская газета «Нэнвдл ге
ральд».

Плодотворное сотрудничество
БОНН, 25 января. (Корр. 

ТАСС). Плодотворное эконо
мическое сотрудничество ме
жду Советским Союзом и 
ФРГ идет на пользу обеим 
сторонам и оказывает пози
тивное влияние на политиче
ские отношения между на
шими странами, заявил в ин
тервью корреспонденту
ТАСС плен правления мюн
хенской станкостроительной 
компании «Машинен унд

цанрадфабрик» Герхард
Найп.

Между этой фирмой и со
ветскими внешнеторговыми 
организациями установлены 
хорошие Деловые связи. 
«Машинен унд цанрадфаб- 
рик» поставляет станки и 
оборудование для КамАЗа.

В своем ' интервью 
Г. Найп указал, что заказы 
нз Советского Союза вносят 
«значительный вклад в обес
печение занятости» на заво
дах фирмы. Высокие требо

вания, предъявляемые совет
ской стороной," продолжал 
член правления фирмы, спо
собствуют дальнейшему раз
витию технологии нашего 
производства.

Он подчеркнул взаимовы
годный характер деловых 
связей с советскими внешне
торговыми организациями и 
выразил надежду, что ны
нешние благоприятные пред- , 
поселки нашего сотрудниче
ства'расширятся в будущем, . |

Успех «недели ГКП »
ВОИН, 25 января. 

(ТАСС), в  дни проходящей 
в ФРГ «недели Германской 
коммунистической партии» 
в различных городах состоя
лись массовые собрания и 
митинги, в которых вместе 
с членами ГКП приняли уча
стие тысячи трудящихся — 
социал-демократы, профсо
юзные активисты, предста
вители студенческих и моло
дежных организаций.

Участники собраний при
ветствовали активные дей
ствия компартии в защиту 
интересов трудящихся, за 
прекращение роста цен и 
инфляции, обеспечение заня
тости населения.

Подчеркивалась также не
обходимость дальнейших 
усилий коммунистов в инте
ресах разрядки напряженно
сти и укрепления безопас
ности на европейском конти
ненте, претворения в жизнь 
договоров и соглашений 
ФРГ с социалистическими 
странами.

Выступая в Дармштадте, 
член президиума Правления 
Германской компартии
Ю. Ангенфорт заявил, что 
ГКП считает своей главной 
задачей защиту жизненных 
интересов рабочих и служа
щих. Он подчеркнул важ

ность единства действий за- ' 
падногерманских трудящих
ся именно в настоящий мо
мент, когда в стране посто
янно растут безработица и 
цены, сокращается промыш
ленное производство.

К активным выступлени
ям в Защиту социальных 
прав западногерманской мо
лодежи призвал член прези
диума Правления ГКП 
К. Фрич. В речи, произне
сенной в Саар-брюккене, он 
указал, что сейчас в Запад
ной Германии число безра
ботных среди молодежи до
стигло 250 тысяч человек. >

Ин т е р е с  к в з а и м о в ы г о д н ы м  к о н т а к т а м
ТОКИО, 25 января. 

(Корр. ТАСС). Растет инте
рес деловых кругов Японии 
к развитию экономических 
связей с Советским Союзом. 
Этот интерес, как сказал в 
беседе с корреспондентом 
ТАСС генеральный секре
тарь Ассоциации японо-со
ветской торговли Т. Окубо, 
особенно велик сейчас, когда 
начал осуществляться такой 
крупный проект, как совме
стные разработки южноякут-

ских угольных месторожде
ний и лесных ресурсов Си
бири.

Ассоциация японо-совет
ской торговли, созданная 
семь лет назад с целью бо
лее активного вовлечения в 
японо-советские торговые
связи средних и мелкйх 
фирм, сказал Т. Окубо, не 
имеет прямого отношения к 
осуществлению проектов
крупномасштабного сотруд
ничества, которые открыли

новую страницу в наших 
окон ом и ч е с ких отн ош ениях.

Однако благотворное 
влияние этих проектов стали 
ощущать уже, и члены на
шей ассоциации. В прошлом 
году, несмотря на серьезные 
экономические и финансо
вые трудности, вызванные 
ростом цен и инфляцией, мы 
смогли увеличить объем то
варообмена с советскими 
торговыми организациями
почти на 40 процентов, рас

ширилась номенклатура то
варов, которыми мы обмени
ваемся.

Члены ассоциации, под
черкнул Т. Окубо, возлагают 
большие надежды на даль
нейшее развитие торговых
отношений, - с Советским 
Союзом в связи с осуществ
лением крупномасштабных 
проектов. СССР зарекомен
довал себя, как надежный 
торговь!й партнер.

В и з и т  Ш т р а у с а  6 П е к и н
В течение двенадцати 

дней в Китае . подчеркнуто 
пышный прием оказывали 
председателю оппозиционно
го христианско-социального 
союза ФРГ Ф.-И. Штраусу. 
Китайские руководители ве
ли со Штраусом, как сооб
щили китайские газеты, 
«дружеские и откровенные 
переговоры». Он был принят 
Мао Цзэ-дуном, • с ним 
встретился премьер Государ
ственного совета Чжоу Энь- 
лай. Для Штрауса организо
вали демонстративную по
ездку по районам, гранича
щим с Советским‘Союзом.

Такой радушный прием 
наиболее ярого представите
ля западногерманской реак
ции, противника разрядки 
международной напряженно
сти свидетельствует о том, 
что китайские лидеры по- 
прежнему идут по пути от
крытого сотрудничества с ре

акционными силами Запада. 
Визит Штрауса примечате
лен и тем, что политическое 
смыкание Пекина с западно
европейской реакцией рас
пространяется также и на во
енную область: реваншист
Штраус имел беседу в ки
тайском генеральном штабе 
по вопросам «обороны и 
безопасности» обеих стран.

По сообщениям из кругов, 
близких к Штраусу, во вре
мя бесед в Пекине китай
ские лидеры неоднократно 

< заявляли, что Советский Со
юз лишь «создает видимость ■ 
на Востоке», а свои военные 
силы сосредоточивает в Ев
ропе, где и собирается нане
сти «главный удар», что Ев
ропа является «центром 
схватки» между «сверхдер
жавами».

Пуская в ход затасканный 
миф о «советской угрозе» 
странам Европы, пекинские

лидеры стремятся очернить 
советскую внешнюю полити
ку мира, воспрепятствовать 
дальнейшему расширению 
сотрудничества Советского 
Союза с западноевропейски
ми странами, а также под
стегнуть гонку вооружений 
и объединить усилия НАТО 
против Советского Союза и 
других • социалистических 
стран, а самим иметь сво
бодные руки для экспансио
нистских действий в Азии и 
других районах мира.

Пекинские лидеры и 
Штраус, выступая за нара
щивание гонки вооружений, 
откровенно стремятся сор
вать процесс разрядки на
пряженности, а затем поста- ■ 
вить на повестку дня вопрос 
о пересмотре итогов второй 
мировой войны. И «пекинские 
лидеры и Штраус, в частно
сти, в слабо завуалирован
ной форме требуют «погло

щения» Западной Германией 
Германской Демократиче
ской Республики, ратуют за 
«возвращение потерянных 
восточных земель».

Вояж Штрауса в Китай 
вновь показал, что пекин
ские деятели готовы сотруд
ничать на антисоветской, 
антисоциалистической осно
ве со всеми, кто стремится 
вернуть мир к временам «хо
лодной войны», преследуя 
при этом свои гегемонист- 
екие. великодержавные це
ли. Штраус, в свою очередь, 
попытался использовать ви
зит в Китай, чтобы проде
монстрировать свое отрица
тельное отношение к «во
сточной политике» нынешне
го правительства ФРГ, т. е, 
сотрудничеству с Советским 
Союзом и другими социали
стическими странами.

М. ЯКОВЛЕВ, 
обозреватель ТАСС.
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Удивительные превраще
ния испытывает в эти дни 
хорошо знакомый всем то
мичам большой зал Дворца 
зрелищ и спорта. Сначала 
из огромного чрева его пар
тера убрали стулья, и было 
похоже, что' бетонный пол 
готов, как обычно, покорно 
принять на себя прозрачный 
ледяной панцирь.

Но затем началось непри
вычное. Сначала туда внес
ли деревянные рамы строго 
определенного формата. За
тем их обтянули белым ма
териалом, превратив таким 
образом в стенды. И уже 
потом начали выстраивать 
из. этих панелей достаточно 
сложную систему залов, ку
луаров и коридоров, в кото
рых и должна разместиться 
на этих днях экспозиция зо
нальной художественной вы
ставки «Сибирь социалисти
ческая».

Зал неузнаваемо изменил
ся. Привычные ряды скаме
ек, опоясывающие амфите
атром зал, совсем исчезли 
за так называемой выгород
кой из строгих белых стен
дов, которые, казалось, то
ропят организаторов выстав
ки поскорее разместить на 
их девственной белизне кар
тины, графические листы, а 
на таких же белых тумбах 
—работы сибирских скульп
торов.

Так или иначе, с большой 
помощью городской обще
ственности привычный всем 
нам зал стал напоминать вы

ставочный интерьер москов
ского Манежа в те дни, ког
да в нем бывает развернута 
представительная художест
венная выставка.

Новой планировкой зала 
распоряжается С. Е. Була
тов, художник-'новосибирец. 
Это по его плану выстраи
вается в зале лабиринт бе
лых щитов, на которых ско-

скульлтуры. Члены выста
вочного комитета, как ква
лифицированные регулиров
щики, направляют это 
«уличное движение». В са
мом деле, вопрос о том, «что 
и куда повесить», сродни, 
пожалуй, решению сложной 
математической задачи. 
Принципиальное решение 
просто: работы художников

стить работы в каком-то за
ранее обдуманном темати
ческом порядке., Это — про
изведения искусства, а по« 
этому нередко может быть 
так, что две работы, напи
санные на одну тему, никак 
не смогут находиться рядом 
— не будут гармонировать 
ни цветовая гамма, ни об- 
разноэ решение. Важно рас

да'ет этот черновой набросок 
экспозиции. Еще нет ничего 
законченного, но уже можно 
с достаточной полнотой во
образить себе будущую вы
ставку. Она обещает быть 
очень интересной. С поло
тен художников встает со
временная Сибирь — бурно 
развивающийся богатый и 
обширный край, гордость и

РЕПОРТАЖ М етам орф оза во Д ворце
ро займут свое место работы 
живописцев и графические 
листы. А у портала, там, 
где будет вход на выставку, 
за работой монтажников на
блюдает тоже новосибирский 
художник А.’ С. Чернобров- 
цев,- Он — автор проекта 
торжественного входа в зал 
Дворца, своеобразной изо
бразительно- архитектурной 
увертюры всесибирского вер
нисажа. В центре задуман
ного им портала —большое 
барельефное изображение 
Владимира Ильича Ленина.

Сразу же, как только обо
значились контуры выста
вочного зала, начали прояв
ляться и контуры будущей 
выставки. И з, кулуаров 
Дворца в зал потек беско
нечный поток людей, несу
щих картины, . гравюры,

Сибири разместятся по 
принципу четырех творче
ских групп: «Хлеб Сибири», 
«Нефть и газ Сибири», «Ин
дустрия Сибири» и «Энерге
тика Сибири». Но, простите, 
пожалуйста, куда в таком 
случае отнести вот этот про
никнутый поэзией осенний 
пейзаж? В какую группу 
войдет портрет прославлен
ного академика?

Размещение работ в экс
позиции, по авторитетному 
утверждению члена выстав- 
кома заслуженного худож
ника РСФСР из Омска
А. И. Либерова, — одна из 
самых I сложных задач, ко
торые приходится решать 
комитету.

— Дело ведь не только в 
том, — говорит Алексей 
Иванович, — чтобы разме

положить больше полутора 
тысяч картин, гравюр и 
скульптур так, чтобы каж
дая «смотрелась», чтобы 
никто и ничто не потеря
лось. .

А картин все прибывает. 
Пока они стоят, прислонен
ные к стендам. А. И. Либе- 
ров задерживается почти у 
каждой работы, в которой 
запечатлен наш Томск.

— Знаете, — говорит он, 
— я ведь, вообще говоря, 
томич, вырос в вашем горо
де. Мне тут знакомы чуть 
ли не все старые заборы и 
переулки. Да и в искусство 
первые шаги я тоже сделал 
здесь, поступив в студию из
вестного в прошлом томско
го художника В. М. Мизеро- 
ва.

..'.Интересное впечатление .

слава современной России. 
Дымят трубы новых заво
дов. Вгрызаются в земные 
недра долота буровиков. Чу
мазые белозубые шахтеры 
добывают для страны про
славленный сибирский «уго
лек». Кипит и искрится в 
изложницах знаменитая 
сталь Кузбасса,- Ревут тре
левочные тракторы, подхва
тив сосновые Кряжи, свер
кающие медными боками. А 
вокруг всего этого, вокруг 
замечательных дел челове
ческих рук — неповторимая 
сибирская природа, наши 
поля и пашни, могучие реки 
и взметнувшиеся к подне
бесью горы...

— Ваша работа? — спра
шиваю у заслуженного дея
теля искусств РСФСР ир
кутского художника В. С. 
Рогаля.

— Моя. Это Саяны, — 
отвечает Виталий Сергеевич.

На полотне — сиреневые 
пики хребтов, и у их под
ножия, в распадке, такие 
городские, такие знакомые 
пятиэтажки с усиками теле
визионных антенн — кусок 
урбанистического пейзажа, 
не волей художника, а самой 
жизнью вписанный в перво
зданную природу.

В. С. Рогалю не нравится 
свет.

— Обязательно, надо обя
зательно отключить «ро
машки», —- говорит он, 
имея в виду розетки ртут
ных фонарей под потолком 
Дворца. -— Этот свет делает 
все -краски фиолетовыми! 
Днем будет достаточно све
та из окон, а для вечера на
до придумать что-нибудь 
другое...

На противоположной сто
роне выгороженного щитами 
зальца стоит картина друго
го иркутского художника—
А .. Гутерзона. Декабрист 
Бестужев рисует. На заднем 
плане видна, выразительная 
фигура конвойного. Как же 
далеко шашул наш край за 
эти полтора столетия, а точ
нее — за пятьдесят с лиш
ним советских лет! Этот 
сдвиг, это стремительное 
даже для нашего торопяще
гося временя движение вид
но уже по этой очень черно
вой прикидке экспозиции. А 
это значит, что выставке 
обеспечен успех.

Б. БЕРЕЖКОВ.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ О куклах всерьез
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Танцевальный коллектив Бакчарского районного Дома 
культуры не раз завоевывал призовые места на смотрах 
художественной самодеятельности. Вместе с агитбрига
дой он выступает перед механизаторами района во время 
уборки урожая. Сейчас коллектив готовит новфо про
грамму.

НА СНИМКЕ: молдавский танец исполняют И. Тризна 
— плановик райпотребсоюза, Р. Гуло — лаборантка вет- 
лаборатории, Е. Алексеева — инструктор райкома КПСС, 
Л. Захарова — воспитатель детсада.

Фото В. Казанцева.

Недавно кукольный театр 
показал премьеру «Золотой 
пряжи» по мотивам сказки 
братьев Гримм. Об этом 
спектакле наша газета уже 
писала. С его постановкой 
томские зрители познакоми
лись с новым имеяем — 
Е. Н. Чеховской-Кремневой. 
В этом -сезоне Елена . Нико
лаевна стала главным -ре
жиссером кукольного театра. 
Она закончила Ленинград
ский институт театра, музы-' 
ки и кино. Работала режис
сером в Братске. Поставлен
ный ею спектакль «Наслед
ство Бахрама» был удосто-. 
ен премии Министерства 
культуры РСФСР.

— Я е удовольствием 
приняла приглашение при
ехать в Томск, — рассказа
ла Е. Н. Чеховская-Кремне- 
ва.—В этом городе я никог
да не была, но зато миогб 
слышала о его богатых куль
турных традициях. Что-то в 
нем есть близкое моему род
ному Ленинграду... Конечно, 
я знала, что меня ждет мно
го работы. Но это, пожалуй, 
и привлекло.

«Два Ивана», «Веселая 
карусель», «Колобок», «Ку
кольный город» — вот что 
сегодня -на афишах нашего 
театра. Я ничего не имею 
против этих: пьес. Они дол
жны быть в репертуаре. 
Ведь мы, кукольники, преж
де всего обращаемся к дет
ской аудитории. Но возраст
ной ценз этой аудитории 
весьма разнообразен.

— В последние годы Том

ский кукольный стал теат
ром только самых малень
ких.

— Вот именно. Об этом 
я и хочу сказать. Театр су
зил свои задачи. Он сторо
нится тех больших проблем, 
которые призван решать. 
Ра-зве пойдет семиклассник 
смотреть «Красную шапоч
ку»? Конечно, нет. Ведь его 
голова уже полна самых 
жгучих вопросов, И в театре 
он будет искать ответа ' на 
них. Дружба, любовь, взаи
моотношения со взрослыми 
— все так сложно. Человек 
взрослеет. он -на пороге 
большой жизни. С каким ба
гажом-он войдет в нее —- 
зависит это во-многом от нас, 
взрослых. И, в частности, от 
театра. На него возложена 
трудная, но благородная 
роль — воспитание юных 
граждан в духе высокой мо
рали. Поэтому мы не имеем 
права на брак: Поэтому те
атр — даже кукольный — 
не должен жить только лег
кими сказочками.

— А как же «детсадов
ский» зритель? Ведь он то
же ваш.

— Да. Очень любимый, 
непосредственный, чудный 
зритель. Конечно, мы всегда 
будем помнить о нем, рабо-... 
тать для него. Н-о я хочу, 
чтобы в наш театр ходили и 
старшие ребята, чтобы они 
тоже считали его своим. А 
это сделать гораздо труднее.

— «Золотая пряжа» по
любилась и ребятам стар
шего возраста. На спектакле

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

я видела даже взрослых зри
телей.

— Да, мы рассчитывали 
этой постановкой «повзро- 
слить» зал. Ближайший ре
пертуар — «Голубая жемчу
жина» Цинненбулка,
«Странный Вовка» Е. Жу
ковской, пьеса «Боль
шой Иван». Для того, что
бы эти спектакли полу
чились, нам, разумеется, на
до много и много работать. 
В театре, созданы курсы по 
повышению профессиональ
ного мастерства. В постанов
ках будем использовать и 
новые приемы. Большие кук
лы, живой план, светящие
ся краски, трюки с превра
щениями. Конечно, сейчас 
для нас все это очень непро
сто, но труппа живет надеж
дами, актеры много учатся. 
Думаю, что со своей сторо
ны мы сделаем, все, чтобы 
наш театр полюбили зрите
ли самых разных возрастов. 
Но нам нужна и помощь
извне. Театр плохо оборудо
ван, помещение неудобное, 
маленькое, почти нет под
собных комнат. Настоящая 
беда со световым оформле
нием. Будки стоят прямо за 
ширмой. О каких световых 
эффектах может идти речь?

— Елена Николаевна, вы 
говорили о ближайшем ре
пертуаре театра, -Но, веро
ятно, вы, как режиссер,
мечтаете о большем. Ведь 
сегодня возможности ку
кольного театра неограни
ченны. Пожалуй, у него са-

СПОРТ

мое богатое разнообразие 
жанров — от эксцентриче
ской комедии до трагедии, 
оперы, балета... '

— Что ж, помечтаем. Мож
но, конечно| взять любой 
жанр, только надо найти ин
тересное решение и набрать
ся сил воплотить его. Вот 
«Жаворонок» Ануя. Ведь 
невообразимо трудно пред
ставить его на сцене куколь
ного театра. А главный ре
жиссер экспериментального 
театра при «Современнике» 
Б. И. Облынин сделал такую 
постановку. И зритель ее 
принял. Я видела этот спек
такль я восхищалась им. Во 
многих зарубежных театрах 
ставят оперу, балет. Когда 
я была недавно в Москве яа 
репертуарном совещании, то 
в репертуаре многих куколь
ных театров, в том числе и 
провинциальных, видела 
«Тристана и Изольду», 
«Дон Кихота», «Бравого сол
дата Швейка» и другие 
пьесы.

Кукольный театр сегодня 
— это не балаганный театр 
XIX века. Он давно стал 
большим искусством. Вспом
ним образцовские постанов
ки. Томичи знакомы с неко
торыми спектаклями этого 
замечательного режиссера. 
Я — оптимистка. Думаю, 
что и у нашего театра по
явятся возможности ставить 
спектакли, на которые тоже 
бы спрашивали лишний би
лет.

Беседовала
Н. МАСКИНА.

СПОРТ

Н А  Л Ь Д У - Ф И Г У Р И С Т Ы
На стадионе «Труд» про

шли соревнования по фигур
ному катанию на коньках в 
зачет, областной зимней 
Спартакиады профсоюзов. В 
прошлые гады в таких со
ревнованиях принимали уча
стие только команды «Тру
да» и «Буревестника». [ В 
этом году к ним добавились 
«Спартак» и «Янтарь». В 
командном зачете места 
распределились следующим 
образом: первое — «Труд» 
(895 очков), второе — 
«Спартак» (445 очков), тре- 
третье — «Янтарь» (165 оч
ков).

Отрадно, что по сравне-

26 я н в а р я  — .сп ек та к л ь  
«Стары й новы й  год».

Н ач ало  —■ в 19 час . ЭО мин.

ТОМСКИЕ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

в помещении драмтеатра 
27 января 
X. Плиев
«МУЖ МОЕЙ ЖЕНЫ»
3 февраля 
И. Кальман

«ОСЕННИЕ МАНЕВРЫ»
Начало спектаклей — в 

19 час, 30 мин.

К И Н О
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
26 я н в а р я . «Соленый пес» — 

8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17. 
18-40, 20-20, 22. «Есения» (две 
серии) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. З а л  ки н охрон и ки .
«Эстрадные песни  Грузии», 
«Вторая ж и зн ь  Тутанхам она» , 
«А льм анах кин о путеш естви й»  
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 14-25,
16-35, 17-40, 19-50, 22. «В пого 
не за пр икл ю ч е н и я м и » , «Смо
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нию с прошлым годом класс 
фигуристов, особенно юно
шей, заметно вырос. Отлич
но выполнили прыжок выс
шей сложности Сергей Са
венков и Александр Хрынин 
(оба из «Труда», тренер 
А. С. Азерьер). Между ни
ми шла упорная борьба, за 
первое место. Сергей Савен
ков с большим подъемом 
выполнил короткую и произ
вольную программы и стал 
победителем в произвольной 
программе и в сумме трое
борья. Александр Хрынин, 
лидировавший в обязатель
ной программё, в сумме 
троеборья занял второе ме-

ленское сраж ение», «М аяков
с ки й  делает вы ставку»  —
13- 20, 15-30, ,18-45, 20-55.

27 января. «Новые центурио
ны» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Послед
няя встреча» — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
З ал  ки н о х р о н и к и . «Трудные 
дороги  м ира» — 9, 11-05, 13-10,
15- 15, 17-20, 19-25, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
26 января. «Еще раз про

лю бовь» — 8-40, 10-30, 14-25,
18-20, 22-20. «Тихий Дон» (1-я 
серия) — 12-20. «Тихий Дон» 
(2-я серия) — 16-10. «Тихий
Дон» (3-я серия) — 20-05.
«Ущелье п о к и н у т ы х  ска зо к»  — 
8-40, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Для д етей  — М ульт- 
сб орн и к  № 31 — 10-20.

27 я н в а р я . «Ч уж ие» — 8-50,
10-15, .11-40, 13-05, 14-30, 16.
17- 25, 18-50, 20-15, 21-40. «Но
вые цен тури он ы »  — 8-40, 12-30, 
14-25, 16-20, 18-15, 20-10, 22-05. 
Для детей  — «Синяя птица» — 
10-35.

«РОДИНА»
26 — 27 января. Ш и р о ко 

ф орм атны й худ ож ественны й  
ф ильм «Романс о влю блен
ных» (две серии) — 9-20, 14,
17- 10, 20-20.

Д ля детей  — «Про В итю , про 
М аш у и м о р скую  пехоту»  —
12-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 января. «Тихий Дон» (3-я 

серия) — 9, 11-20, 13-40, 16,
18- 20, 20-40. « М уж чи н ы  на од-

сто. 'На третьем месте — 
В. Плечиков («Труд»),

У девушек на первое ме
сто уверенно вышла Татья
на Куцаковская, на втором 
— Елена Брызгалова, на 
третьем —' Ольга Гаптенко 
(все — , «Труд», тренер 
А. С. Азерьер).

В парном катании первое 
место заняли Валентина Ле
щенко и Александр Рыбин 
(«Спартак»), второе — 
Алевтина Бортнюк и Ан
дрей Андрончик («Труд»), 
третье — Ирина Пичугина 
и Сергей Мельников.

Хотя представители «Ян
таря» и не стали призера-

но лицо» — 9, 12-40, 16-20,
18-10, 20, 21-50. Для детей — 
«И на Тихом  океане...» — 10-45, 
14-25.

27 января. «Новые ц ен тури о 
ны» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Ч уж ие» 
— 9, 12, 15,. 16-30, 18, 19-30. 21. 
Для детей  — «Где ты  теперь, 
Максим?» — 10-30, 13-30.

«СИБИРЯК»
26 января. «Последняя встре

ча» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21. Для , детей  — 
«По щ учьем у велению » —
9-20.

27 января. «Ущ елье п о ки н у - 
н ы х с ка зо к»  — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21. Для детей — 
«Смерти нет, ребята» — 9-20.

«ПИОНЕР»
26 января. М ул ьтсб орн и к

№ 23 — 9, 10-20, 11-40. «М аль
чи ки »  — 13, 14-55. «И дож дь 
см ы вает все следы» — 16-50,
18- 45, 20-40.

27 января. «Его звали Ро
берт» — 9, 10-45, 12-30, 14-15. 
«Тренер» — 16. «На дальних 
берегах» — 17-40, 19-30, 21-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
26 января. «П р иклю че ни я

га й д ука  А нгела» — 15, 17, 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

26 января. «Те, ко го  ищ ут» —
17, 19, 21. Для д етей  — М ульт
сб о р н и к  № 17 — 10, 11-15,
12-30, 13-45.

ми, следует отметить, что 
от соревнований к соревно
ваниям уровень их мастер
ства растет, особенно это 
заметно в парном катании. 
Надо думать, в недалеком 
будущем воспитанники Н. Н. 
Пашенцева будут серьез
ными конкурентами команд 
«Труда» и «Спартака».

Очень приятно было уви
деть на томском льду тан
цевальную пару. На этих 
соревнованиях Ирина Ани
кина и Евгений Волчек 
(«Труд», тренер Ирина Шу- 

• милова) пока что выступали 
одни. Будем надеяться, что 
в следующий раз мы уви
дим еще несколько танце
вальных пар.

Б. БОРТНЮК, 
главный судья соревно

ваний.

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ
О д вух  м атчах чем пионата 

страны  по х о к к е ю , состояв
ш ихся 24 января , р а сска зы в а 
ю т корреспонд енты  ТАСС:

СКА (Л енинград) — «Д ина
мо» (Рига) — 1:6 (0:2, 0:1, 1:3).

«Динамо» (М осква) — « К р ы 
лья Советов» — 4:5 (3:1, 1:3,
0:1). В одном этом  матче было 
три  соверш енно не п о хо ж и х

периода. П ервый прош ел при 
значител ьном  преим ущ естве 
динам овцев, во втором  хозяе 
вами полож ения  бы ли х о к к е и 
сты  «Кры льев Советов», а за 
клю чи те льная  д вад цатим и н ут
на проходила в общем в рав
ной борьбе.

(ТАСС).

Посвящается дважды Герою Советского Союза летчику- 
космонавту СССР томичу Николаю Николаевичу Рукавишни
кову

В далекий маршрут

У Ж Е  Т Р Е Т Ь Я  Н И Ч Ь Я
Третья партия ф инального  

матча претенденток мира м е ж 
ду А лександрией  и Л евитиной , 
отлож енная н а ка н ун е  с л и ш 
ней пе ш кой  у  гр у з и н с ко й  ш а х

м ати стки , после н епр од олж и 
тельного  д ои гры ван и я  з а ко н 
чилась вничью .

Счет матча — 1,5:1,5.
(ТАСС).

. Мид- CKPQБОТОВА Ыул В -3  Д БМ Вдк8"Д
С2__

1-ЫИ I Зем -ЛЮ  ВНОВЬ КО-РАЬ **ЛИ П О -К И  * А *  -♦ О Т , .O W IP A B - flp • ЯСЬ-К-ДЙ*^Е>КИМ*ЙИ- f.
f ,  й , ID m

-Р А М -  Д о -С К И - Д А Н Ь -Я  Р О А -Н А  -  Я Я0-Ж Р-Л»^ВО З-8РАЧе и и ' *
л- п_ л. Пт Дуэт.........

ве-ptjw пы- tien-pe --мен "̂ на? £у-дет

, Г ^  5 .
«HD- Ш И  ЩРШ'-ЯЭ т  - f i n  е з я П >. -ди ло - m  оо {Гсб*- £

4 А *  ов' т' о' р
• Г  -

- / е В - - 8 0 Й ,  1ш  « и - и щ  « t in  « о  -  3J^ •Л А-Я -ЧЭ К_р,м-4 А_н,и.я - г — L iС------ - f e |

Земпю  вновь корабли покидают, 
Отправляясь к  далеким мирам.
Д о  свидания, планета родная.
Пожелай возвращения нам.
Нас зовут неоткрытые звезды,
Нас по разуму братья зовут.
Содрогайся от грохота, воздух!
М ы уходим в далекий марш рут!

Припев:
Верим мы, верим мы: непременно  
Будет новый марш рут нами взят! 
Проходи, человек, по Вселенной, 
Как творец, ка к хозяин, как брат!

Н икого не забудет планета.
Будет славить во веки Земля,
Коль придется кому-нибудь где-то  
Не вернуться на борт корабля... 
Отправляемся в новые рейсы.

Чтоб открыть, чтоб узнать и понять.
Выше, флаг отправления, взвейся!
Д о  свидания, Родина-мать!

Припев:

ДОБРЫЙ ДРУГ КНИГИ
Далеко за пределами чу

лы мского колхоза «Победа» 
известна библиотека, создан
ная страстным книголю бом  
Василием Сергеевичем Карач- 
ковым.

А  начиналась она полвека 
назад, когда комсомольская 
организация маленького си
бирского  села Чулым поручи
ла ему, семнадцатилетнему 
юноше, возглавить избу-чи
тальню. У назначенного «глав
ным грамотеем» образование 
бы ло весьма скром ное —  
полкласса начальной школы. 
И все ж е  молодой избач с 
энтузиазмом взялся за дело: 
собирал книги в окрестных 
деревнях, организовал кр у 
ж о к  любителей чтения, учился 
сам и занимался с неграмот
ными. Тогда-то и зародилась 
у сельского комсомольца лю 
бовь к  книге, которую  он про
нес через всю  жизн(>. Работал 
ли он на колхозной ферме, 
был ли председателем сельсо
вета, шел ли по фронтовым 
дорогам  —  книга была его не
изменным спутником.

Ушли в историю «изба-чи
тальня», само слово «избач». 
В Чулыме давно работают две 
библиотеки —  колхозная и 
школьная. Но и сейчас «не за
растает тропа» к  дом ику Ва
силия Сергеевича, который 
собрал на собственные сред
ства шесть тысяч томов. Здесь 
представлены редкие изда
ния произведений классиков, 
современных авторов. Среди 
них —  подшивка «Роман-газе
ты», которую  хозяин выписы
вает с первого номера.

В. С. Карачков стал «своим 
человеком» в книжных магази
нах, его знают в букинистиче
ских лавках М осквы, Ленин
града, Новосибирска, в биб
лиотеках областного центра.

Библиотекой пользуются не 
только жители Чулыма, но и 
окрестных деревень соседних 
районов.

Б. ЕЛЬМАКОВ, 
Д . ЗОЛОТОВ.

(ТАСС).
Новосибирск.

КОЛЛЕКЦИЯ ДРЕВНИХ СЛЕДОВ

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
26 я н в а р я . «П охищ ение в Па

риж е» (две серии) — 17-10, 20. 
Д ля детей  — «Гуттаперчевы й 
м альчик»  — 15.

27 я н в а р я . «Те, ко го  ищ ут»—  
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

26 я н в а р я . «Больш ой трам 
плин» — 13. «А пачи» — 16, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

26 я н в а р я . «Ж и знь  и уд иви 
тельны е пр и кл ю ч е н и я  Робин
зона Крузо»  — 15, 16-50. «Зов 
преднов» — 18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

26 я н в а р я . «Честное слово» 
— 17, 19. «Однажды летом» —
15.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а п ередач .

9.05. П есни  и тан ц ы  народов  
И ндии. 9.35. «П ам яти  во ен н ы х

лет». Х удож ествен н ы й  ф и льм  
«Два бойца». 10.50. Ф. М ен
дельсон . К онцерт д л я  ск р и п к и  
с оркестром . И сп олн яю т за с л у 
ж е н н а я  а р т и с т к а  Г рузи н ской  
ССР Л. И сак а д зе  и  си м ф о н и ч е
ски й  о р к естр  Ц ен тр ал ьн о го  те 
л еви д ен и я  и В сесою зного р а 
дио. Д и ри ж ер — М. Ш остако
вич. 11.20. П ро гр ам м а м у л ь т 
ф и льм ов: «П они б егает  по к р у 
гу» , «М аугли», 2-я се р и я . 11.50. 
Н овости. 12.00. «С луж у С овет
ском у  Союзу!». 13.00. « З д р а в 
ствуй , п л ем я  м ладое, н е зн а к о 
мое!». К он курс ш к о л ь н и к о в  н а  
л у чш ее и сп о л н ен и е  п р о и зв ед е 
ний А. С. П уш кина. 14.00. «Му
зы к а л ь н ы й  ки оск» . В едет 
Э. Б еля ева . 14.40. «К луб Кино
п у теш естви й» . В едет Ю. А. Сен
кеви ч . 15.40. М у зы к ал ьн ая  
п р о гр ам м а «У трен н яя почта». 
16.10. «М еж д ун ародн ая п а н о р а 
м а». 16.40. «Н аш и соседи». «П а
м ятн и к  п о чтальон у» . 17.30: 
«Время». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
гр а м м а. 18.00. Р о м а н сы  Д. К а
б алевского  н а  сти х и  Р. Г ам за
то ва  и сп о л н яет  н ар о д н ая  а р т и 
ст к а  РСФ СР В. Л евко. 18.20. 
«К ниж ная лавка» . В едет п е р е 
д ач у  п и сател ь  С. Б арузди н .
19.05. «С ельский  час» . 20.15. 
К онцерт и з п р о и звед ен и й  
И. Д унаевского . П ер ед ача - из 
К олонного за л а  Дома сою зов. 
23 .00—23.30. «Время». И нф ор
м ац и о н н а я  п р о гр ам м а.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
18.00. «П асп орт гр а ж д а н и н а  

СССР». Б есед а  н а ч а л ь н и к а  о т 
д ел а  УВД Т ом ского  о б ли сп ол
к о м а  Д. И. Я ко в лева . 18.20. С ту
ди я «Ю ность». «Гордое зв а н и е  
—■ раб о ч и й »  (п овторяем  в ы 
сту п л ен и е  а г и т б р и гад ы  «С трои
тел ь»  ГПТУ N° 27). 18.55. Н овая  
к и н о х р о н и к а . 19.05. Т ел еви зи 
он н ы й  кл у б  «Х удож ествен н ая  
сам о д ея тел ьн о сть» . «К олпа- 
ш ев ск о м у  н ар о д н о м у  т е а т р у  — 
15 лет» . 20.05. « С ельская  новь». 
«Твой долг, ж и вотн овод»  — 
р ей д  тел ев и д ен и я  и  н ародн ого  
к о н тр о л я  по ф ер м а м  Ш егар- 
ско го  р ай о н а . Р у б еж и  со вх о за  
«Ч ер н ы ш евски й » . 21.05. «Щ ед
р ы й  тал ан т» . Д о к ум ен тальн ы й  
ф и льм . 21.15. Н овости.

МОСКВА
21.30. «К остер». 22.00. Н ово

сти.
ТОМСК

22.15. «О сторож но с  огнем». 
Б еседа.

МОСКВА
22.30. « П яти летку  — до ср о ч 

но». В п ер ед а ч е  у ч а с т в у е т  пер-, 
вы й  с е к р е т а р ь  Г орьковского  
обком а КПСС Ю. Н. Х ристорад- 
нов. 23.15 «—23.40. К он ц ерт а н 
сам б л я  н ародн ого  та н ц а  Дома 
к у л ь т у р ы  им. Д зерж и н ского  
Г рузи н ской  ССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
МОСКВА

18.05. П р ем ьер а  т ел ев и зи о н 
ного д о к у м ен тал ьн о го  ф и л ьм а

Институт геологии и гео
химии горючих ископаемых 
Академии наук Украины 
стал своеобразным центром 
хранения древних следов 
жизни. Здесь организован 
необычный музей, где собра
но более ста каменных плит 
с отпечатками млекопитаю
щих и птиц, обитавших на 
Земле миллионы лет назад. 
Инициатор создания этой 
уникальной коллекции ака
демик АН УССР О. С. Вя
лов рассказывает,:

— Изучение ископаемых 
следов приводит к интерес
ным открытиям, позволяю
щим не только определить 
залежи различных пород, но

«В олш ебники  Н икитского  с а 
да». 18.35. «М аяковский-худож - 
ник». В едет п ер ед а ч у  д о кто р  
ф и л о л о ги ч еск и х  н ау к  В. О. 
П ерцов. 19.35. «А лексан д р  П ар
хом енко» . Х удож ествен н ы й  
ф и льм . 21.00 —21.30. «Наш  
сад».

ТОМСК
21 .30—22.55. « Т еатр ал ьн ая  

аф и ш а»  (повторен и е в ы п у ск а  
от 2 1  ян вар я).

и обогатиться новыми зна
ниями об эволюции органи
ческого мира. Так, ученым 
удалось проследить геоло
гическую историю древнего 
Прикарпатья, углубить пред
ставления о фауне и ланд
шафте далеких времен. Сей
час исследователи -составля
ют атлас ископаемых отпе
чатков жизни и геологиче
скую карту южного склона 
Карпат.

А. ШОСТКА, 
корр. ТАСС.

Львов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 января

7.34. С луж ба зд о р о вья . «Еще 
р а з  о гри п п е» . 7.45. Му
зы к а л ь н ы й  а н тр ак т . 7.50. Р е к 
лам а и о б ъ я в л ен и я . 9.00. Р а 
дио  — сел ьск и м  слу ш ател я м .
19.00. П оследние и звести я . 
19.11. Р ад и о к л у б  д л я  р оди те

лей . В ы п уск  48-й.

27 января ,
Концертный зал филармонии 

ЛИТЕРАТУРНЫЙ КОНЦЕРТ 
«ВЕСЕЛО О СЕРЬЕЗНОМ»

Илья Зверев
«ЮМОРИСТИЧЕСКИЕ РАССКАЗЫ»

Феликс Кривин
«ПОЛУСКАЗКИ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ»

Исполнитель — артистка «Москонцерта» Анна ЮР- 
КАНСКАЯ.

28 января
ВЕЧЕР ФОРТЕПЬЯННОЙ МУЗЫКИ

В программе: произведения Прокофьева, Брамса Ли
ста, Рахманинова, Скрябина.

Исполнитель — ’лауреат Всесоюзного конкурса музы- 
кантов-исполнителей Наталья ТЮЛЕНЕВА.

Начало концертов — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала! с 14 час.
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